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È tutto pronto per il G7. Da oggi al via con una sessione
dedicata all’Africa, al clima e allo sviluppo. Si proseguirà
fino a sabato. Borgo Egnazia, vicino Fasano, in Puglia, è la
cornice scelta dalla premier ospite, Giorgia Meloni, per acco-
gliere i Grandi, oltre a Papa Francesco. La prima sessione è
in programma alle 11:15, dopo gli arrivi dei leader mondiali
e la tradizionale foto di gruppo. 
IL PROGRAMMA - Oggi, giovedì 13 giugno, dopo l’arrivo
dei leader e l’accoglienza di Giorgia Meloni con foto di rito,
alle 12:45 prende il via la seconda sessione sul Medio
Oriente. Su questo punto, dalla bozza circolata in anticipo,
risulta che i leader del G7 chiederanno ad Hamas di accetta-
re l’accordo di cessate il fuoco delineato dal presidente Usa
Joe Biden, come riporta Bloomberg. Nel documento gli allea-
ti esorteranno Israele ad allentare l'escalation di una “offen-
siva militare su vasta scala” a Rafah, e potrebbe includere un
linguaggio che sollecita tali misure, a essere in linea con le
indicazioni provvisorie ordinate dalla Corte internazionale
di giustizia. “Esortiamo i Paesi che hanno influenza su
Hamas” a contribuire per garantire che accetti un cessate il
fuoco, afferma la bozza di comunicato G7. Nel pomeriggio,
alle 14:15, la terza sessione, prima in formato G7 con
Zelensky, poi solo G7 sull’Ucraina: dalla bozza di dichiara-
zione, riportata sempre da Bloomberg, i leader del G7 met-
teranno in guardia la Russia da minacce nucleari “irrespon-
sabili”. A seguire, alle 16, vari incontri bilaterali (tra questi,
annunciati un faccia a faccia Meloni-Modi e uno Meloni-
Biden). Alle 17 evento su Partnership for global infrastructu-
re and investment. Alle 18 cerimonia delle bandiere, seguita
dalla foto di gruppo. In serata, la cena di gala offerta dal pre-
sidente Sergio Mattarella al Castello Svevo di Brindisi.
Domani, venerdì 14 giugno, alle 9:30, la quarta sessione in
formato G7 sulle migrazioni. Alle 11:30, quinta sessione in
formato G7 su Indopacifico e sicurezza economica. Alle
13:30 a Borgo Egnazia arriverà il Santo Padre Francesco,
accolto dalla premier Meloni. A seguire, la sesta sessione con
il Pontefice su Intelligenza artificiale, energia, Africa-
Mediterraneo. Dopo la foto “di famiglia” con papa
Francesco, alle 17:45 proseguiranno i bilaterali (tra cui, quel-
lo della premier col capo della Casa Bianca). Alle 18:45 la
sessione finale del vertice in formato G7, con l’adozione
delle conclusioni. Alle 20:30 esibizione musicale con Andrea
Bocelli e spettacolo di danza nella piazzetta di Borgo
Egnazia.
Sabato 15 giugno, ultimo giorno di summit, alle 9:30 prose-
guiranno gli ultimi incontri bilaterali. In conclusione, alle 14,
la conferenza stampa conclusiva della presidenza italiana.

Via al G7 in Puglia:
il programma di oggi
tra bilaterali e sessioni
Si parte con i tavoli su Medioriente e Ucraina. Domani
arriva Papa Francesco per la sessione sull’Intelligenza

artificiale. Bilaterali di Meloni con Biden e Modi

In occasione della Giornata mon-
diale contro lo sfruttamento del
lavoro minorile, l’Unicef presenta
il 2° Rapporto statistico “Lavoro
minorile in Italia: rischi, infortuni
e sicurezza sui luoghi di lavoro”.
Nel 2023 sono 78.530 i lavoratori
minorenni 15-17 anni (il 4,5% della
popolazione totale dei minorenni
di quella fascia d’età), in aumento
rispetto ai 69.601 del 2022 e ai
51.845 del 2021. Se invece si consi-
dera la fascia di età entro i 19 anni,
nel 2022 i lavoratori erano 376.814,
rispetto ai 310.400 nel 2021.

Regina Coeli, ancora suicidi
I Garanti dei Detenuti Anastasìa e Calderone: “Le carceri

sono strapiene, non si può più andare avanti così”
Ancora un suicidio in carcere,
ancora una volta a Regina
Coeli, ancora nella VII sezio-
ne. Un uomo di 31 anni in
attesa di giudizio si è tolto la
vita impiccandosi alla porta
della cella che condivideva
con due compagni. Era in
‘grandissima sorveglianza’
per alcuni atti autolesivi, ma
gli agenti della sorveglianza a
Regina Coeli nel turno di notte
ormai si contano sulle dita.

Precipita dal quarto piano
Morta una donna di 59 anni
È precipitata da una finestra
al quarto piano ed è morta
sul marciapiede sotto gli
occhi attoniti di diversi testi-
moni. La tragedia è avvenuta
martedì pomeriggio in pieno
centro storico a Frascati,
nella zona dei Castelli
Romani. Per la donna, che
aveva 59 anni, non c’è stato

nulla da fare, i soccorritori
non hanno potuto far altro
che accertarne il decesso. In
zona piazza Mazzini è inter-
venuta l’ambulanza del 118 e
gli agenti del commissariato
di Frascati. Identificata in
una 59enne italiana residente
nella palazzina, i poliziotti
hanno trovato il portoncino

dell’appartamento al quarto
piano accostato, con le chiavi
all’interno e la finestra della
cucina aperta.
Nell’abitazione non sarebbe-
ro stati trovati né biglietti né
messaggi d’addio. Secondo i
primi accertamenti potrebbe
trattarsi di un gesto volonta-
rio.

Allarme lavoro minorile
78mila casi in Italia nel 2023
Numeri inquietanti nel report dell’Unicef sui lavoratori under 17

Trentino-Alto Adige, Valle D’Aosta, Abruzzo e Marche
sono le regioni con la più alta percentuale registrata
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Tragedia a Frascati. Niente da fare per il 118. Sul posto anche la Polizia



“Stavolta penso di mettermi in
gioco direttamente. Spero che ci sia
correttezza”. Luigi Marattin,
deputato di Italia viva, annuncia
su ‘Il riformista’ che si candiderà
al congresso di proposto da
Matteo Renzi per l’autunno. Il
partito si avvia ad una riflessio-
ne dopo il flop degli Stati Uniti
d’Europa alle elezioni europee.
“La rottura del Terzo Polo è stato
un crimine politico, di cui il delu-
dente risultato di domenica è solo
una conseguenza. Il gruppo unico
Iv-Azione ce l’avevamo, e funziona-

va benissimo”, sottolinea
Marattin. Ora “dobbiamo prendere
atto della fine di un ciclo e ricostrui-
re daccapo tutto, creando le condi-
zioni politiche per un nuovo proget-
to. Ma deve essere un progetto che
parta dal basso, coinvolgendo ener-
gie nuove. E non dalle lotte intesti-
ne tra gruppi dirigenti”. “In Italia
c’è uno spazio enorme per un’offer-
ta politica autenticamente liberal-
democratica e riformatrice per quei
10 milioni di italiani che non vota-
no più. Sta a noi costruirla”. Con
Schlein o con Meloni? “Al

momento, no grazie: nessuno dei
due”. “Riflettiamo politicamente,
senza farci prendere dall’enfasi o da
riflessi condizionati. Matteo Renzi
ha annunciato, come Presidente del
partito, il congresso. E’ una cosa
seria e giusta. Perchè una comunità
che vuole costruire il futuro, riflette
e ragiona insieme. Sarà in quella
sede che elaboreremo una risposta,
una strategia e una prospettiva”.
Lo scrive il senatore Enrico
Borghi, capogruppo al Senato di
Italia Viva, in un lungo post sui
social dedicato all’analisi delle

elezioni europee. “Che esiste nella
società (la banale somma dei voti tra
noi e Azione di domenica avrebbe
fatto superare alla lista l’Alleanza
Verdi Sinistra che viene celebrata
come il successo più epocale della
sinistra mondiale dopo la presa del
Palazzo d’Inverno…), e che chiede
una proposta politica che sia all’al-
tezza delle sfide, dei bisogni, e delle
prospettive”. “Non è impossibile
costruire una prospettiva riformi-
sta, anche da noi. E’ già capitato in
passato che in Italia, di fronte alla
prospettazione di ‘due vincitori’, la
risposta politica fosse una elabora-
zione riformista. Mutuando quella
stagione, potremmo dire anche noi
che ‘primum vivere, deinde philoso-
hare’. Prima l’identità, la politica e
solo dopo le alleanze, funzionali
all’attuazione del progetto”,
aggiunge Borghi.

Ma le opposizioni protestano per la mancanza del modus operandi 
Sì del Senato all’elezione diretta
del Presidente del Consiglio

Adesso che la campagna elettorale
delle Europee si è chiusa, pure se ora
c’è da pensare ai ballottaggi nei comu-
ni, Elly Schlein accoglie i sorrisi dei
dem e di chi la appoggia. Adesso, la
segretaria del Pd riprende le fila del
lavoro di opposizione in Parlamento.
E lo fa da rapporti di forza nuovi dopo
il buon risultato delle europee. Si
intrattiene con Benedetto Della
Vedova e Riccardo Magi, reduci dalla
delusione elettorale per Stati Uniti
d’Europa. “Mi ha chiesto dell’Albania,
in quei giorni ci eravamo solo messag-
giati e ha voluto le raccontassi come è
andata”, dice Magi. In cortile Schlein
abbraccia Nicola Fratoianni, si congra-
tula per il successo di Avs. “Ci siamo
fatti i complimenti e abbiamo fatto il
punto sulle battaglie parlamentari”,
dice Fratoianni. E Conte? “Non l’ho
ancora sentito, lo farò presto”. A Bari
manterrete il patto di sostenere Vito
Leccese al secondo turno? “Ma certo,
sarà una vittoria larga”, prevede il lea-
der di Si che aveva sostenuto Michele

Laforgia con i 5 Stelle, mentre pensa
anche alla sua Umbria e alla vittoria al
primo turno sfuggita per qualche cen-
tinaio di voti a Perugia con Vittoria
Ferdinandi, là dove la coalizione è già
un centrosinistra ampio. Giuseppe
Conte la segretaria del Pd lo ha sentito
lunedì, il leader M5S l’ha chiamata per
complimentarsi del risultato del Pd.
“Nessuna faida nel campo progressi-
sta”, hanno fatto sapere fonti M5S. bat-
taglie parlamentari. Al Senato c’è il
premierato, l’autonomia alla Camera.
Due provvedimenti su cui unire in un
fronte comune le opposizioni. Una
battaglia comune che si concretizza

già poche ore dopo quando il Pd chie-
de in aula di posticipare l’esame del-
l’autonomia. “Il Sud - ha detto in aula
Marco Sarracino- ha votato in massa
contro l’autonomia differenziata e voi
non potete non vederlo”. Si uniscono
alla richiesta tutte le opposizioni. “Il
fatto che siamo il primo a partito al
Sud dà un’indicazione chiara: si devo-
no fermare sull’autonomia’’, sottolinea
Schlein con i parlamentari Pd che invi-
ta a una “opposizione dura”. Dice la
segretaria: “Ringrazio i capigruppo
per il lavoro fatto per fermare il cinico
baratto fra autonomia differenziata e
premierato. Si devono fermare e invito

i gruppi a continuare nell’opposizione
forte e senza sconti. Dobbiamo fare
opposizione dura e inserirci nelle divi-
sioni della maggioranza’’. E quindi

rivolgendosi alle altre forze di opposi-
zione aggiunge: “Speriamo che questo
risultato abbia convinto tutti, ma pro-
prio tutti, che non è più tempo di divi-
sioni e veti, noi di veti non intendiamo
più subirne’’. Mentre ai suoi parla-
mentari chiede di insistere anzi “mar-
tellare” sulla questione sociale, sui
temi che hanno identificato il Pd in
questi mesi e lo hanno premiato in ter-
mini di consensi: “Abbiamo dimezza-
to la distanza da Fratelli d’Italia rispet-
to alle scorse politiche. Stiamo arrivan-
do, ma dobbiamo continuare a insiste-
re sulle nostre proposte, a cominciare
dalla sanità pubblica con la proposta
di legge a mia prima firma. Meloni -
ricorda Schlein - ha cercato di spostar-
ci costantemente da nostri temi ma noi
non siamo caduti nella sua trappola e
allora avanti sui nostri temi, martellia-
mo sulla questione sociale e la distan-
za con Fdi ai accorcerà ancora’’. La
linea è indicata, il lavoro per costruire
un’alternativa su un progetto comune
appena all’inizio.

L’obiettivo è mettere i bastoni fra le ruote all’autonomia e alle riforme

Elly Schlein (PD) è pronta fare
fronte comune in Parlamento

La decisione è stata annunciata dal deputato su ‘Il riformista’

Marattin (Iv) è pronto a candidarsi
al congresso proposto da Renzi

Al via l’articolo 5 del ddl sul
premierato da parte del
Senato, ossia al cuore del
provvedimento, che introduce
il principio dell’elezione diret-
ta del Presidente del
Consiglio. A favore hanno
votato i gruppi di maggioran-
za, mentre le opposizioni
hanno abbandonato l’aula per
protesta. Il testo non dice
come verrà eletto il Presidente
del Consiglio rinviando ad
una successiva legge ordina-
ria, punto criticato dalle oppo-
sizioni. Il voto finale sul prov-
vedimento sarà il 18 giugno.
Proteste sul premierato in
Aula delle opposizioni che
hanno esposto dei cartelli con
la scritta “Parlamento con
bavaglio” a causa dell’esauri-
mento dei tempi concessi. La
vicepresidente Licia Ronzulli
ha sospeso la seduta. In prece-
denza i gruppi di opposizione
avevano chiesto ripetutamen-
te in Senato alla ministra

Casellati di chiarire la legge
elettorale con cui verrà eletto il
presidente del Consiglio, dato
che il ddl introduce il princi-
pio ma tace su come funzione-
rà il meccanismo elettorale. I
gruppi di opposizione, aven-
do quasi esaurito i tempi di
intervento, avevano limitato
gli interventi. Quelli effettuati
sui singoli emendamenti si
erano concentrati sulla stessa

domanda rivolta alla ministra
delle riforme, vale a dire come
verrà eletto il premier. In par-
ticolare è stato chiesto se verrà
garantito il fatto che il premier
sarà eletto solo se avrà almeno
il 50 per cento dei voti, ricor-
rendo in caso contrario al bal-
lottaggio. La domanda è stata
posta dai senatori del Pd
Andrea Martella, Dario
Parrini e Andrea Giorgis, dal

capogruppo di Avs Peppe De
Cristofaro, dai senatori di M5s
Roberto Cataldi, Alessandra
Maiorino e Gabriella De
Girolamo e dal capogruppo di
Iv Enrico Borghi. Tuttavia la
ministra non è intervenuta per
chiarire le richieste delle
opposizioni. La Conferenza
dei capigruppo del Senato ha
fissato ufficialmente per mar-
tedì 18 giugno alle 15 l’orario
di conclusione dell’esame e
del voto degli emendamenti al
premierato. A quell’ora infatti
inizieranno le dichiarazioni di
voto e il voto finale. Lo ha rife-
rito il presidente del Senato
Ignazio La Russa, al termine
della riunione. Alle opposizio-
ni, che avevano concluso il
tempo a disposizione a causa
del contingentamento dei
tempi, sono state concesse
ulteriori due ore, ma fissando
la data e l’orario di chiusura,
da rispettare anche ricorrendo
a sedute notturne
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Il giornalismo italia-
no perde una delle
sue firme più signifi-
cative. Si è spento
ieri sera a Roma
Giuseppe Tripaldi,
già capo redattore e
inviato dell’Ansa,
oltre che autore di
alcune edizioni di
“Porta a Porta” su
Rai 1. Nato a
Francavilla Fontana il
10 maggio 1942,
Peppino Tripaldi ha
lavorato negli anni
‘70 e ‘80 al Corriere del Giorno, quotidiano di Taranto, al fian-
co di Giovanni Acquaviva, all’epoca direttore del giornale. Nel
1987 entra a far parte della redazione centrale dell’Ansa pas-
sando dalla politica estera a quella della difesa. Ha seguito le
missioni italiane all’estero realizzando importanti servizi giornali-
stici. Nel 1994 è a Mogadiscio come inviato di guerra. Nel
1997 racconta per primo del rogo del Duomo di Torino e del
salvataggio della Sindone. Nello stesso anno racconta da invia-
to speciale il terremoto di Umbria e Marche. Nel 1998 raccon-
ta la strage del Cermis. 
Nel 1999, dopo il bombardamento della Nato sulla
Federazione Jugoslava è inviato speciale. I funerali di Peppino
Tripaldi si terranno giovedì 13 maggio, alle ore 14.30 a Roma,
nella parrocchia di Santa Francesca Romana (via Luigi
Cappucci, 15).

Giornalismo in lutto
Addio Giuseppe Tripaldi



Oslo: missione italiana 
nel settore aerospaziale
È iniziata martedì ad Oslo la
missione di imprese e enti ita-
liani nel settore spaziale in
Norvegia organizzata
dall’Ambasciata norvegese a
Roma, in collaborazione con
l’Ambasciata d’Italia a Oslo.
Nel corso della visita, accom-
pagnati dall’ambasciatore
Stefano Nicoletti e dall’amba-
sciatore norvegese a Roma,
Johan Vibe, gli oltre trenta par-
tecipanti hanno incontrato il
Segretario di Stato al Ministero
del Commercio e
dell’Industria, Tor Sandvik, il
Direttore Generale dell’agenzia
spaziale norvegese (NOSA),
Christian Hauglie-Hanssen, e
rappresentanti di Innovation
Norway (ente per l’attrazione
di investimenti stranieri in
Norvegia). Oggi, la missione ha
fatto visita al nuovo spaziopor-
to norvegese nell’isola di
Andøya, che si trova oltre il
circolo polare artico, e che da
quest’anno sarà attivo nel lan-
cio di satelliti in orbite polari.
Hanno partecipato alla missio-
ne il Presidente dell’ASI,
Teodoro Valente e i CEO di 11
imprese italiane nel settore spa-
ziale, oltre che rappresentanti
della nostra aeronautica militare.
Scopo della due giorni è stato
quello di rinsaldare le opportuni-
tà di collaborazione con la
Norvegia nel settore aerospaziale
e nel nuovo spazioporto norve-
gese, oltre che l’attuazione con-
creta del Memorandum of
Understanding siglato dalle due
agenzie spaziali nazionali nello
scorso 2021. Durante la visita,
l’Ambasciatore Stefano Nicoletti
e l’Ambasciatore norvegese a
Roma, Johan Vibe, hanno ricevu-
to una targa commemorativa dal
Presidente dell’ASI, Teodoro
Valente.

G7: la Cnn critica
la scelta Puglia “Regione 

con la mafia in aumento”
“Nello stesso periodo in cui
Giorgia Meloni annunciava che
l’incontro dei leader del G7 si
sarebbe tenuto in Puglia, gli inve-
stigatori locali si stavano concen-
trando su tre casi di mafia.
Gruppi criminali presumibilmen-
te responsabili dell’aumento
della violenza nella zona”. E’ l’in-
cipit di un reportage pubblicato
dalla Cnn dal titolo ‘La violenza
di tipo mafioso è in aumento
nella stessa regione italiana dove
i leader del G7 si incontreranno’
e pubblicato alla vigilia del sum-
mit di Borgo Egnazia. Secondo
l’articolo della Cnn “la prevalen-
za della criminalità registrata

riflette il dinamismo degli equili-
bri e delle strutture criminali
segnati non solo da conflitti tra
clan opposti ma anche da attriti
tra clan” spiegando che “i gruppi
sono propaggini del gruppo cri-
minale Sacra Corona, con sede
nella città di Foggia e formato da
famiglie criminali che si raggrup-
pano in clan”. La Cnn infine sot-
tolinea come, a suo dire, l’orga-
nizzazione criminale abbia sedi
anche “dentro e intorno” alle
città di Bari e Brindisi ovvero
“esattamente dove i leader più
potenti del mondo si incontre-
ranno tra il 13 e il 15 giugno”.

Turismo, il ministro
Santanchè:
“Riconoscimento

importante da parte 
del presidente Mattarella”
“Grazie al presidente della
Repubblica Sergio Mattarella,
che nel suo intervento
all’Assemblea di Confcommercio
ha evidenziato i numeri strepito-
si del turismo, riconoscendo l’im-
portanza del settore per la
Nazione anche in termini identi-
tari”. Così la ministra del
Turismo Daniela Santanchè
commenta le parole del presi-
dente della Repubblica Sergio
Mattarella. “Nelle sue parole
giace un grande riconoscimento
al valore del comparto ‘indispen-
sabile’, come lo ha definito il
presidente, ‘alla tutela e allo svi-
luppo del senso dell’Italia: questo
trova nel turismo il suo più for-

midabile elemento promoziona-
le, diretto com’è a sviluppare
attenzione e interesse verso il
nostro modo di vivere, i nostri
luoghi prodotti, la nostra cultura,
i nostri paesaggi’. È proprio
‘l’aspirazione a essere italici’,
come dice il presidente, ‘che
muove tante persone di altri
Paesi nei grandi numeri di flussi
turistici verso la penisola’”, ha
aggiunto.

Port Infographics 
Update 2024
Nel 2023 merci in calo
merci importante 
balzo dei passeggeri
Superati i 470 milioni di tonnel-
late movimentate nel 2023 nel
sistema portuali italiano, in lieve

calo del 3,2% rispetto al 2022. È
quanto emerge da un comunica-
to congiunto Srm (Intesa
Sanpaolo) e Assoporti relativo
alla pubblicazione di Port
Infographics Update 2024. In
particolare, viene segnalato, il
Ro-Ro (Roll-on/roll-off, un tipo
di nave traghetto per trasporto
di autoveicoli) è in crescita
(+0,4%), calano container, rinfu-
se solide e liquide. Ottime per-
formance per passeggeri e cro-
ciere (+16,3% e +48,3%). Nel
2023 trasportati via mare 338
miliardi di euro dell’import
export italiano e gli Usa sono il
primo partner dell’export italia-
no marittimo con 41,8 miliardi.
La Cina è invece il primo par-
tner per l’import con 32,8.

in Breve

Ieri alla Camera dei Deputati si è svol-
ta la prevista commemorazione in
ricordo di Silvio Berlusconi. Primo a
prendere la parola nell’aula di
Montecitorio il capogruppo di Forza
Italia Paolo Barelli. Ha chiuso il ricordo
il vicepremier e segretario del partito,
Antonio Tajani: “Intervengo soltanto
per ricordare brevemente da questi
banchi il ruolo di Berlusconi, membro
del Governo, Presidente del Consiglio
e Ministro degli affari esteri, con un
grande impegno per cercare di rinno-
vare il nostro Paese. Penso alla legge
obiettivo; penso alle tante scelte, come
la prima scelta di digitalizzare l’Italia
per renderla più competitiva; penso
alla scelta di far sì che le nostre amba-
sciate fossero luogo di promozione per
le nostre imprese nel mondo”. Tajani
ha ricordato “la forte vicinanza agli
Stati Uniti, da chiunque fossero gover-
nati. Ricordo il suo discorso al
Congresso. Divenne un fatto memora-
bile, invitato dal Presidente degli Stati
Uniti a parlare. E lui ricordò l’impegno
dei giovani americani che combattero-
no per la libertà dell’Italia e
dell’Europa”. “Ricordo l’impegno - ha
detto invece il senatore Gasparri - per
cercare di avvicinare la Russia

all’Occidente, con il disperato tentativo
- lì ci riuscì - di bloccare l’invasione di
Tblisi da parte dell’armata della
Federazione Russa. E anche il dispiace-
re per un atteggiamento, che non con-
divideva più, di quello che lui conside-
rava un amico, qual era Putin. Diceva
sempre: ‘è un uomo che è cambiato’. Al
Parlamento europeo votò contro l’in-
vasione dell’Ucraina, insieme a tutti
quanti noi, a dimostrazione che preva-
leva il valore dell’Europa, il valore
della libertà, rispetto anche a quella

che era stata l’amicizia con un leader
politico. Per lui non contavano i colori
politici, contavano soprattutto i rap-
porti personali. Certamente difendeva
le sue idee in politica estera: l’europei-
smo, l’atlantismo. Era sempre pronto a
confrontarsi con chiunque, pur di tute-
lare l’interesse nazionale, rispettando
sempre e comunque le persone”.
“Anche come uomo di Governo - è tor-
nato a ricordare Tajani - ha sempre
voluto confrontarsi con le opposizioni.
Ricordo che una volta - ero

Capogruppo al Parlamento europeo -
c’era un’autorizzazione a procedere
nei confronti di Massimo D’Alema. Lui
ci telefonò e disse: ‘votate come se fossi
io al posto di Massimo D’Alema’. A
dimostrazione che era garantista non
per la sua persona, ma per chiunque
dovesse affrontare dei giudizi”. “Così
come - ha aggiunto - scelse di parteci-
pare all’ultimo Governo di unità nazio-
nale nell’interesse superiore dell’Italia,
sia pure con perplessità. Anteponeva
sempre, da uomo di Governo, da
Ministro degli esteri e da leader di par-
tito, l’interesse nazionale a qualsiasi
altra cosa. Decise anche di partecipare
all’ultimo Governo prima dell’attuale,
quello guidato da Mario Draghi, in
compagnia di forze con le quali non
condivideva le scelte valoriali e ideali;
ma c’era l’interesse dell’Italia”. “Rendo
omaggio - ha concluso - al Presidente
del Consiglio più longevo della storia
della Repubblica. Rendo omaggio al
Ministro degli esteri. Rendo omaggio
al leader politico che ha fatto del
rispetto degli altri il centro della sua
attività personale e che ha fatto della
difesa dei suoi valori, primo fra tutti la
libertà, il centro della sua attività poli-
tica”.
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Un anno senza Berlusconi
L’omaggio della Camera
Il vicepremier Tajani in Senato: “Ricordo il suo impegno sempre
a difesa della libertà, fulcro di tutta la sua attività politica” Credits: LaPresse

Credits: LaPresse



La vittima è una comasca di 84 anni,
salvata dalla figlia
Si fingevano poliziotti
Due denunce per truffa

Sono ventitre gli arresti per i reati di associazione
a delinquere di stampo mafioso, spaccio ed estorsioni 
Camorra, infiltrazioni del clan
nel tessuto economico di Salerno

Un conducente è stato sorpreso dai carabi-
nieri della compagnia di Castelnovo ne’
Monti guidare il veicolo dopo aver fatto uso
smodato di bevande alcoliche: a lui i carabi-
nieri hanno ritirato la patente di guida pro-
cedendo alle sanzioni previste dalla legge.
Altri 4 conducenti sono stati trovati in pos-
sesso di sostanze stupefacenti ed ora rischia-
no la sospensione della patente e dei docu-
menti di espatrio. Questo è il bilancio dei
serrati controlli stradali eseguiti l’altra notte
dai carabinieri della Compagnia di
Castelnovo né Monti con il fine di garantire
maggior sicurezza sulle strade. In tutto i
Carabinieri hanno controllato 100 persone e
70 tra automezzi e motocicli nei posti di
blocco e di controllo eseguiti nelle arterie
stradali di maggior traffico dove hanno pro-
ceduto anche alla contestazione di alcune
contravvenzioni al codice della strada in

prevalenza per violazioni delle norme di
sicurezza stradale. In particolare i carabinie-
ri della compagnia di Castelnovo Monti
hanno sorpreso un 58enne di Villa Minozzo,
guidare dopo aver fatto uso smodato di
bevande alcoliche: a lui i carabinieri hanno
ritirato la patente di guida e proceduto alla
denuncia alla Procura reggiana per guida in
stato d’ebbrezza. Quattro conducenti (un
35enne e un 20enne di Reggio Emilia, un
25enne di Mantova e un 52enne di Viadana)
sono stati trovati in possesso di sostanze stu-
pefacenti (1 grammo di marijuana e circa 54
di hascisc complessivi): trattandosi di deten-
zione per uso personale non terapeutico il
giovane verrà segnalato alla Prefettura reg-
giana che sulla scorta del rapporto stilato
dai carabinieri potrà loro ritirare per la
sospensione i documenti di guida ed espa-
trio posseduti.

A uno di loro è stata ritirata la patente
per gli altri 4 si pensa alla sospensione 

Guida in stato di ebrezza
Guai per 5 automobilisti

Grazie all’aiuto di imprendi-
tori compiacenti, il clan si era
infiltrato nel tessuto economi-
co dell’agro nocerino-sarnese.
È quanto emerso dalle indagi-
ni della Dda di Salerno culmi-
nate ieri nell’esecuzione di
un’ordinanza, firmata dal gip
del Tribunale salernitano, con
la quale è stata disposta la
custodia cautelare in carcere
per 22 indagati e quella agli
arresti domiciliari per un
altro indagato. L’ordinanza è
stata eseguita dalla Squadra
Mobile della Questura di
Salerno e del Reparto territo-
riale Carabinieri di Nocera
Inferiore. I reati ipotizzati, a
vario titolo, sono di associa-
zione per delinquere di stam-
po mafioso, detenzione a fini
di spaccio di sostanze stupe-
facenti, estorsioni, rapine,
ricettazione e detenzione e
porto illegali di armi, tutti
aggravati dal metodo e dalle
finalità mafiose. Si tratta dello
sviluppo delle indagini che il
2 dicembre 2022 hanno con-
dotto all’emissione dell’ordi-
nanza cautelare nei confronti
di diversi affiliati ai clan
camorristici confederati
Fezza-De Vivo e Giugliano,
attivi nell’agro nocerino-sar-
nese. Per tali fatti, lo scorso 10
giugno è stata emessa dal gup
di Salerno una sentenza di
condanna nei confronti di
alcuni dei destinatari. La pro-
secuzione delle indagini, che
si è avvalsa anche delle
dichiarazioni di collaboratori
di giustizia che ricoprivano
ruoli apicali nel clan, ha per-
messo di ricostruire il reticolo
di alleanze intessuto da
Rosario Giuliano anche con
esponenti di spicco apparte-
nenti ad altri gruppi camorri-
stici, attivi nei territori limi-
trofi, con l’obiettivo di perse-
guire interessi criminali con-

vergenti che vanno dallo
spaccio di sostanze stupefa-
centi al controllo egemonico
del territorio attraverso estor-
sioni ai danni di imprenditori
e commercianti, nonché

all’infiltrazione nel tessuto
economico locale anche gra-
zie all’appoggio di altri
imprenditori compiacenti che
costituivano il collettore del-
l’attività estorsiva del clan ai

danni degli altri imprenditori
concorrenti, costretti a pagare
al clan fino a 5mila euro al
mese. Sono stati contestati
agli indagati 8 episodi di
estorsione, la detenzione ille-
gali di plurime armi da fuoco
utilizzate per la partecipazio-
ne ad un summit di camorra,
il traffico di sostanze stupefa-
centi e la partecipazione ad
associazione camorristica di
stampo mafioso. Sono state
infine trovate e sequestrate 3
pistole, 2 fucili e numeroso
munizionamento di vario
calibro.

La Polizia di Stato ha denunciato in stato di libertà un 17enne e
un 18enne originari di Napoli, entrambi con precedenti di polizia
per reati contro il patrimonio, ritenuti responsabili della truffa in
danno di un’anziana. La vicenda nasce dalla segnalazione di una
truffa avvenuta lunedì in tarda mattinata e giunta alla sala ope-
rativa in Questura a Como. Le volanti sono intervenute nel quar-
tiere di Sagnino, presso l’abitazione di un’anziana comasca di 84
anni che, aiutata dalla figlia, ha denunciato la truffa. Dal suo rac-
conto, nonostante lo stato di agitazione, gli agenti hanno rico-
struito l’intera vicenda: la donna ha riferito di aver ricevuto una
chiamata sul telefono di casa da parte di un fantomatico poliziot-
to che le ha comunicato che il marito si trovava in Questura in
stato di fermo e che per poter risolvere la sua posizione giuridi-
ca sarebbero serviti dei soldi o in alternativa, oro e gioielli. Dopo
qualche istante - mentre la vittima era ancora al telefono con il
finto poliziotto - un giovane ha suonato il campanello qualifican-
dosi come emissario, facendosi consegnare dall’anziana 350 euro
e monili d’oro. Dopo aver formalizzato la denuncia, gli speciali-
sti della Squadra Mobile - Sezione Reati contro il Patrimonio -
coordinati dal dirigente Commissario Capo Matteo La Porta,
hanno immediatamente posto in essere una serie di accertamen-
ti mirati all’individuazione del truffatore. Poco dopo, acquisendo
le immagini delle telecamere della zona di Sagnino, sono riusciti
a fissare le sue fattezze fisiche e l’abbigliamento del truffatore,
confrontandole poi con quelle del circuito interno della stazione
ferroviaria di Como San Giovanni, dove lo stesso era in compa-
gnia di un altro giovane. Raccolta la testimonianza di un tassista
comasco, che nell’occasione lo aveva accompagnato dalla stazio-
ne all’abitazione dell’anziana a Sagnino, i poliziotti hanno otte-
nuto il dettaglio che il ragazzo aveva un marcato accento campa-
no. Gli agenti della Mobile hanno quindi individuato il treno con
il quale i due avevano lasciato la Lombardia, allertando i colleghi
del Compartimento di Polizia Ferroviaria di Napoli, fornendo i
dettagli e le descrizioni. Gli agenti della Squadra di Polizia
Giudiziaria della Polfer partenopea, in perfetta sinergia con gli
investigatori comaschi, all’arrivo del Frecciarossa proveniente da
Milano, li hanno fermati, recuperando i soldi e l’oro truffati
all’anziana comasca. I due sono stati denunciati in stato di liber-
tà per truffa aggravata in danno di anziani in concorso.
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Il Comando Provinciale della Guardia di
Finanza di Torino, in co-delega con il
Nucleo Speciale Tutela Privacy e Frodi
Tecnologiche di Roma - Reparto del
Corpo deputato al contrasto degli illeciti
economico finanziari che avvengono in
rete -, Dopo un’articolata indagine di
polizia giudiziaria coordinata dalla loca-
le Procura della Repubblica, ha eseguito
un Decreto di sequestro preventivo,

anche per equivalente, nei confronti di
un noto crypto–artist italiano, indagato
per reati tributari. L’attività d’indagine
conclusa dal 1° Nucleo Operativo
Metropolitano Torino ha avuto origine
da una segnalazione inviata dal predetto
Reparto Speciale del Corpo con sede in
Roma relativa all’omessa dichiarazione
ai fini fiscali di considerevoli compensi
percepiti dall’artista a seguito della crea-

zione e vendita di NFT (non fungible
token), termine con il quale si definisco-
no, appunto, i certificati digitali attestan-
ti l’originalità ed il possesso di un parti-
colare contenuto elettronico e che sono
assimilabili, da un punto di vista fiscale,
a vere e proprie opere d’arte. In partico-
lare, partendo dalla segnalazione, è stato
analiticamente riscontrato come, a fronte
delle numerose cessioni di opere d’arte
digitali (NFT) avvenute su portali online
dedicati, rilevate sulla blockchain, l’arti-
sta, per gli anni d’imposta 2021 e 2022,
abbia sistematicamente omesso di
dichiarare i compensi percepiti in cripto-
valuta pari a circa 3,3 milioni di euro,
costituenti reddito da lavoro autonomo,
determinando un’evasione fiscale penal-
mente rilevante. Sulla base delle condot-
te accertate il G.I.P presso il Tribunale di
Torino, sulla base della richiesta avanza-
ta dalla Procura della Repubblica, ha

emesso apposito Decreto di sequestro
preventivo del profitto del reato, corri-
spondente all’imposta evasa e non ver-
sata all’Erario, eseguito appunto
mediante il supporto tecnico del Nucleo
Speciale Tutela Privacy e Frodi
Tecnologiche di Roma, che ha permesso
di cautelare criptovalute per un contro-
valore complessivo pari al profitto
oggetto d’ablazione di 836.375,54 euro.
Le ulteriori attività hanno consentito,
inoltre, di individuare, sulle piattaforme
di vari exchange transazioni di conver-
sione di cryptovalute in moneta fiat, ido-
nee a generare plusvalenze, non imputa-
te nelle previste dichiarazioni dei reddi-
ti, per ulteriori 34.000 euro che, previo
nulla osta dell’A.G., sono state segnalate
agli Uffici Finanziari competenti unita-
mente alle violazioni inerenti agli obbli-
ghi normativi in tema di monitoraggio
fiscale.

Guardia di Finanza: nei guai un noto
crypto-artist torinese per evasione fiscale
Sequestrate criptovalute
per circa 850 mila euro



Precipita con il parapendio
Il 64enne è grave a Bracciano

Trentino-Alto Adige, Valle D’Aosta, Abruzzo e Marche le regioni con percentuale più alta
Minori: report Unicef sui lavoratori U17
Solo in Italia sono oltre 78mila nel 2023

Il segretario del sindacato di polizia Coisp Domenico Pianese è
intervenuto in merito alla situazione della nave destinata ad ospi-
tare gli oltre 2.500 agenti e altre forze di polizia aggregate in Puglia
per il servizio di sicurezza del G7: “La squadra mobile di Brindisi
sta sequestrando la nave Goddess of the Night (o Mykonos Magic,
ex Costa Magica, ndr), ormeggiata al porto di Brindisi, a causa
delle numerose denunce pubbliche. Versava in pessime condizio-
ni igienico sanitarie, con alloggi sporchi e danneggiati, servizi igie-
nici inutilizzabili, docce fatiscenti, cabine allagate”. Dalla nave c’è
stata una vera e propria fuga. Era destinata ad ospitare poliziotti,
carabinieri e finanzieri chiamati a garantire la sicurezza del G7 che
da oggi a sabato si svolgerà nel resort extralusso di Borgo Egnazia.
La Mikonos Magic, ormeggiata al porto di Brindisi, si è rivelata

infatti una pensione ad una stella, con cabine sporche, scarichi
intasati e senza aria condizionata. Non certo l’ambiente ideale per

il riposo del personale in divisa che sarà impegnato in intense
giornate di lavoro per assicurare che il vertice si svolga senza inci-
denti. I malcapitati ospiti trasferiti parte in strutture ricettive a
terra e parte su un’altra nave in arrivo. Seccato il ministro
dell’Interno, Matteo Piantedosi, che ha chiesto chiarimenti al
Dipartimento della pubblica sicurezza. Quest’ultimo si prepara a
seguire la via giudiziaria per rivalersi sull’azienda greca Seajets
che ha vinto l’appalto per il servizio con un’offerta da 6,6 milioni
di euro. L’affaire è scoppiato non appena gli agenti hanno messo
piede sulla Mikonos Magic. Attraverso i sindacati delle divise
hanno espresso tutto il loro malcontento per lo stato della nave
definito “inaccettabile”. Il Dipartimento si è quindi mosso per
assicurare soluzioni alloggiative più dignitose agli agenti, preso
infatti atto delle “condizioni logistiche ed igienico-sanitarie, non
corrispondenti ai requisiti contrattuali”. Sono così stati trasferiti
1.800 operatori in alberghi di località limitrofe. Il Dipartimento ha
anche annunciato che si riserva “di rivalersi nelle opportune sedi
giudiziarie” nei confronti dell’azienda che si è aggiudicata l’appal-
to. Secondo quanto si legge sul sito di settore Shippingitaly, la
società di brokeraggio navale Ferrando & Massone ha noleggiato
al ministero dell’Interno la Mykonos Magic da una compagnia
liberiana facente parte del gruppo greco Seajets. La nave, ex Costa
Magica, è entrata in servizio nel 2004, ha una stazza lorda di
105mila tonnellate. Dotata di 13 ponti e 1.354 cabine, è in grado di
accogliere 3.470 passeggeri. E’ stata ceduta da Costa Crociere alla
compagnia liberiana nel periodo post Covid. Quest’anno è stata
sottoposta a ‘refit’ in un cantiere greco ed è stata ispezionata due
mesi fa dal personale del Viminale. Ispezione che, evidentemente,
non ha fatto emergere magagne. 

L’intervento del Sindacato di polizia Coisp e la richiesta del Ministro
al Dipartimento della Polizia di Stato per chiarimenti sulla Mykonos Magic

Sicurezza al G7 a Brindisi
Sequestrata la nave destinata
ad ospitare 2.500 agenti
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In occasione della Giornata mon-
diale contro lo sfruttamento del
lavoro minorile, l’Unicef Italia
presenta il 2° Rapporto statistico
“Lavoro minorile in Italia: rischi,
infortuni e sicurezza sui luoghi di
lavoro”. Nel 2023 sono 78.530 i
lavoratori minorenni 15-17 anni (il
4,5% della popolazione totale dei
minorenni di quella fascia d’età),
in aumento rispetto ai 69.601 del
2022 e ai 51.845 del 2021. Se inve-
ce si considera la fascia di età
entro i 19 anni, nel 2022 i lavorato-
ri erano 376.814, rispetto ai
310.400 nel 2021. L’aumento dei
lavoratori minorenni è evidente
non solo rispetto alla fase pande-
mica, ma anche in confronto
all’anno 2019. Non solo. Il reddito
medio settimanale stimato per i
lavoratori di sesso maschile oscilla
dai 297 euro nel 2018 ai 320 euro
nel 2022, mentre nelle donne
passa dai 235 euro nel 2018 ai 259
euro nel 2022. Viene confermata
una retribuzione costantemente

più alta per il genere maschile.
Nel periodo compreso tra il 2018 e
il 2022 le denunce di infortunio
presentate all’Inail a livello nazio-
nale, relative ai lavoratori entro i
19 anni di età, ammontano a
338.323 di cui: 211.241 per i mino-
ri di età fino a 14 anni e 127.082
nella fascia 15-19 anni. Le denun-
ce di infortunio mortale sono state
in totale 83 nel periodo tra il 2018
e il 2022 (9 denunce nella fascia di
età <14; 74 denunce nella fascia
15-19 anni). Il rapporto esamina i
dati sul lavoro minorile e gli infor-
tuni da lavoro in Italia nel quin-
quennio 2018-2022, distribuiti per
età, regione e genere ed è stato
realizzato sulla base di dati elabo-
rati a partire da report e database
presenti su portali nazionali
dell’Inail, dell’Inps e dell’Istat. Il
Rapporto - realizzato nell’ambito
delle attività dell’Osservatorio
Unicef per la prevenzione dei
danni alla salute da lavoro mino-
rile - coordinato da Domenico

Della Porta - è stato curato dal
“Laboratorio di Sanità Pubblica
per l’analisi dei bisogni di Salute
delle Comunità” del
Dipartimento di Medicina,
Chirurgia e Odontoiatria “Scuola
Medica Salernitana”- Università
degli Studi di Salerno. “Il lavoro
minorile è un tema da osservare
con attenzione - sottolinea
Carmela Pace, Presidente Unicef
Italia - perché rappresenta una
spia dello stato di salute della
nostra società e del benessere e del

futuro dei giovani nel nostro
Paese”. Le quattro regioni con la
percentuale più alta di minorenni
occupati (15-17 anni), in relazione
alla popolazione residente per tale
fascia di età, sono: Trentino-Alto
Adige, Valle D’Aosta, Abruzzo e
Marche. In Trentino-Alto Adige,
infatti, su una popolazione di
34.150 minorenni tra i 15 ed i 17
anni di età, il 21,7% risulta impie-
gato. Nella Valle D’Aosta la popo-
lazione di minorenni residenti
(15-17 anni) ammonta a 3.645 e il

17,8% risulta impiegato. In
Abruzzo su una popolazione di
34.339 minorenni di 15-17 anni il
7,6% ha svolto attività lavorativa e
nelle Marche la percentuale risul-
ta ancora alta con 2.989 lavoratori
minorenni su una popolazione di
41.672, pari al 7,2%. Queste regio-
ni si collocano abbondantemente
al di sopra del valore della media
nazionale (4,5%). Le regioni che
registrano mediamente il numero
totale più elevato di giovani lavo-
ratori dipendenti e indipendenti
entro i 19 anni, impiegati in espe-
rienze di lavoro continuative, sal-
tuarie o occasionali, tra il 2018 e il
2022 sono Lombardia, Veneto,
Emilia-Romagna, Lazio e Puglia.
Il maggiore impiego di lavoratori
di sesso maschile entro i 19 anni
rispetto a lavoratrici di sesso fem-
minile rispecchia le tendenze
nazionali dei lavoratori adulti
(Istat, 2023): il tasso di occupazio-
ne femminile è molto più basso di
quello maschile (57,3% contro

78,0%) e il divario di genere è in
aumento nel 2022. 
Il maggiore divario di impiego tra
maschi e femmine è presente in
particolare nelle regioni del Sud
Italia, mentre la regione con minor
divario è la Valle D’Aosta. Nel
quinquennio 2018-2022, tra le
denunce di infortunio dei lavora-
tori entro i 19 anni di età,
Lombardia (75.552), Emilia-
Romagna (39.047), Veneto
(38.162) e Piemonte (30.645) si
confermano le quattro regioni con
le percentuali di denunce maggio-
ri ed insieme alla Toscana
(19.084), che sale di una posizione
rispetto all’ultima rilevazione,
ricoprono quasi il 60% delle
denunce di infortunio sul territo-
rio nazionale nel quinquennio
2018-2022. Delle 83 denunce di
infortunio con esito mortale nel
quinquennio 2018-2022, quasi il
53% è registrato in quattro regio-
ni: Veneto, Lombardia, Emilia-
Romagna e Piemonte.

All’interrogatorio lo stupratore seriale 
si è avvalso della facoltà di non rispondere 
Borgese non risponde al Gip
Simone Borgese, l’uomo
arrestato dai poliziotti della
Squadra Mobile con l’accusa
di aver violentato una stu-
dentessa lo scorso 8 maggio
-, si è avvalso della facoltà di
non rispondere nel corso
dell’interrogatorio davanti
al gip di Roma Maddalena
Cipriani. Nell’ordinanza
con cui il giudice aveva
disposto per l’uomo gli arre-
sti domiciliari si legge che
sussiste il “concreto perico-

lo” che commetta “delitti
della stessa specie di quello
per cui si procede”. Un peri-
colo che, scrive il magistrato
nell’ordinanza applicativa
di misura cautelare, sarebbe
“desumibile dalle modalità
delle condotte, che dimo-
strano la volontà di sopraf-
fazione dell’uomo cui fa da
contorno alla circostanza
che ha precedenti specifici”.
Borgese si legge nelle carte,
era infatti stato condannato

a 7 anni e 6 mesi per violen-
za sessuale, rapina e lesioni
ai danni di una tassista com-
messi l’8 maggio del 2015.
Ha finito di scontare la pena
il 10 novembre 2021, quan-
do è stato scarcerato.
L’uomo si trova agli arresti
domiciliari su disposizione
del gip, ma in base a quanto
si apprende la procura della
Capitale ha presentato istan-
za al Riesame ribandendo la
richiesta del carcere.

Un 64enne italiano è preci-
pitato con il parapendio ed
è grave, tuttora in osserva-
zione, al policlinico Gemelli
di Roma. È successo intorno
alle 20 di ieri a Bracciano, in
via Campo delle rose. A
chiamare i carabinieri,
intervenuti sul posto con i
vigili del fuoco e i sanitari
del 118, è stato un amico
dell’uomo, poi elitrasporta-
to e ricoverato in codice
rosso.
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La donna russa bloccata in Danimarca per
aver presumibilmente fornito notizie ad
un’agenzia di intelligence straniera per ope-
rare nel Paese è stata sottoposta ad interro-
gatorio. “Il caso è legato a una storia pubblicata
da diversi media europei su un fondo statale
russo e non è collegato alle elezioni del
Parlamento europeo appena concluse” - ha com-
mentato il servizio di sicurezza nazionale
danese, noto con l’acronimo Pet in un comu-
nicato.
Secondo la Tv danese DR la donna, cittadi-
na russa, era “una figura centrale della comuni-
tà russa in Danimarca”, e che avrebbe ricevu-
to denaro da un fondo statale con sede a

Mosca, la Russian Foundation. DR ha
aggiunto che la donna offriva assistenza
legale ad altri russi nel Paese scandinavo.
La Russia sta tenendo sotto controllo la
situazione della detenzione in Danimarca di
una donna russa sospettata di presunta col-
laborazione con i servizi segreti stranieri.
“Le autorità danesi non hanno presentato alcuna
prova delle sue attività illegali. L’ambasciata
russa in Danimarca ha chiesto alle autorità
danesi l'immediato rilascio della connazionale,
ed è pronta a fornirle la necessaria assistenza
consolare” - ha affermato il ministero degli
Esteri russo, come riporta Ria Novosti.

red.

Interrogata la donna russa accusata dal Pet

Spionaggio in Danimarca 

motivata, un produttore di
BEV in Cina, Tesla, potrebbe
ricevere un’aliquota di dazio
calcolata individualmente
nella fase definitiva. Qualsiasi
altra società che produce in
Cina non selezionata nel cam-
pione finale che desideri che la
sua situazione particolare
venga esaminata può chiedere

una revisione accelerata, in
linea con il regolamento anti-
sovvenzioni di base, subito
dopo l’imposizione di misure
definitive (vale a dire 13 mesi
dopo l’avvio). La scadenza per
concludere tale revisione è di 9
mesi. “I dazi punitivi della
Commissione europea colpiscono
le aziende tedesche e i loro prodot-

Il Ministero del Commercio di Pechino ha invitato al dialogo
Veicoli elettrici e frizioni economiche
Dall’Ue dazi contro i BEV cinesi

ti di punta” - lo ha scritto in un
messaggio su X il ministro dei
Trasporti tedesco, Volker
Wissing, in merito ai dazi
europei per le auto elettriche
cinesi. “I veicoli devono diventa-
re più economici attraverso una
maggiore concorrenza, mercati
aperti e condizioni di localizza-
zione significativamente migliori
nell’Ue, non attraverso guerre
commerciali e compartimentazio-
ne del mercato” - ha scritto
ancora il ministro tedesco. Il
ministero del Commercio
cinese ha esortato l’Ue “a cor-
reggere immediatamente le sue
pratiche sbagliate e ad affrontare
adeguatamente le frizioni econo-
miche e commerciali attraverso il
dialogo e la consultazione”. “La
Cina monitorerà attentamente le
mosse successive dell'Ue e adot-
terà con determinazione tutte le
misure necessarie per difendere
con fermezza i diritti e gli interes-
si legittimi delle imprese cinesi” -
ha aggiunto dopo l’annuncio
dell’Ue di imporre tariffe più
elevate sui veicoli elettrici
cinesi. Il commento è stato
riporta dal Global Times.

Nell’ambito della sua indagi-
ne in corso, la Commissione
europea ha concluso provvi-
soriamente che la filiera dei
veicoli elettrici a batteria
(BEV) in Cina trae vantaggio
da sovvenzioni ingiuste, che
stanno causando una minaccia
di danno economico ai pro-
duttori di BEV dell’Ue.
L’indagine ha inoltre esamina-
to le probabili conseguenze e
l’impatto delle misure sugli
importatori, gli utenti e i con-
sumatori di BEV nell’Ue. Di
conseguenza, la Commissione
ha contattato le autorità cinesi
per discutere queste conclu-
sioni ed esplorare possibili
modi per risolvere i problemi
identificati in modo compati-
bile con l’OMC. In questo con-
testo, la Commissione ha pre-
divulgato il livello di dazi
compensativi provvisori che
imporrebbe sulle importazio-
ni di veicoli elettrici a batteria
(“BEV”) dalla Cina. Se le
discussioni con le autorità
cinesi non portassero a una
soluzione efficace, questi dazi
compensativi provvisori ver-
rebbero introdotti dal 4 luglio
tramite una garanzia (nella
forma che sarà decisa dalle
dogane di ogni Stato mem-
bro). Verrebbero riscossi solo
se e quando venissero imposti
dazi definitivi. I singoli dazi
che la Commissione appliche-
rebbe ai tre produttori cinesi
inclusi nel campione sarebbe-
ro: BYD: 17,4 per cento; Geely:
20 per cento; e SAIC: 38,1 per
cento. Altri produttori di BEV
in Cina, che hanno collaborato
all’inchiesta ma non sono stati
inclusi nel campione, sarebbe-
ro soggetti al seguente dazio
medio ponderato: 21 per
cento. Tutti gli altri produttori
di BEV in Cina che non hanno
collaborato all’inchiesta sareb-
bero soggetti al seguente
dazio residuo: 38,1 per cento.
A seguito di una richiesta

Oltre 1,5 milioni di pellegrini
musulmani si sono riversati nella
città santa di La Mecca, in Arabia
Saudita, in vista dell’inizio del
Hajj, il pellegrinaggio annuale.
Più di 1,5 milioni di pellegrini
stranieri sono arrivati per la mag-
gior parte in aereo da tutto il
mondo, ma se ne attendono altri
mentre centinaia di migliaia di
sauditi e di altre persone che
vivono in Arabia Saudita si uni-
ranno a loro quando il pellegri-
naggio inizierà ufficialmente
venerdì. I funzionari sauditi
hanno dichiarato di aspettarsi
che il numero di pellegrini di
quest’anno superi quello del
2023, quando più di 1,8 milioni di
persone effettuarono il Hajj, avvi-
cinandosi ai livelli pre-pandemia.
Nel 2019, più di 2,4 milioni di
musulmani hanno effettuato il
pellegrinaggio. Ieri, i pellegrini
hanno affollato la Grande
Moschea di La Mecca, eseguendo
un circuito rituale camminando
sette volte intorno alla Kaaba, la
struttura a forma di cubo all’in-
terno della moschea che è consi-
derata il luogo più sacro
dell’Islam. Indossavano l’ihram,
due teli bianchi non cuciti che
ricordano un sudario. I pellegrini
compiono la circumambulazio-
ne, nota come ‘Tawaf’ in arabo, al
loro arrivo a La Mecca.
La grande folla che gira intorno
alla Kaaba durerà fino al primo
giorno dell’Hajj. Poi venerdì i pel-
legrini si sposteranno sulla
Montagna di Arafat per una
veglia di un giorno e poi a
Muzdalifah, una zona pianeg-
giante rocciosa a pochi chilometri
di distanza.
A Muzdalifa, i pellegrini raccol-
gono ciottoli da utilizzare per la
lapidazione simbolica dei pilastri
che rappresentano il diavolo a
Mina. L’Hajj è uno dei Cinque
Pilastri dell’Islam. Tutti i musul-
mani sono tenuti a compierlo
almeno una volta nella vita, se
sono fisicamente e finanziaria-
mente in grado di farlo.

I mussulmani partono
per l’Arabia Saudita
Al via l’Hajj
Pellegrini
verso La Mecca

In un rapporto pubblicato nei
giorni scorsi, esperti di diritti
umani sostenuti dalle Nazioni
Unite affermano che le forze
israeliane e i militanti palestinesi
hanno commesso crimini di
guerra, mentre Israele avrebbe
commesso anche crimini contro
l’umanità. Il rapporto, che copre
il periodo compreso tra ottobre e
la fine del 2023, ha esposto
un’ampia gamma di presunte
violazioni, commesse da entram-
be le parti durante il conflitto.
Secondo il rapporto, le forze
israeliane hanno commesso atti
come la fame forzata, l’omicidio
o l’uccisione intenzionale, la
punizione collettiva e gli attacchi
intenzionali contro i civili, mentre
le ali militari di Hamas e di altri
gruppi armati palestinesi hanno
compiuto uccisioni deliberate,
maltrattamenti di civili e prese di
ostaggi. Gli esperti hanno affer-
mato che la frequenza, la preva-
lenza e la gravità dei crimini ses-
suali e di genere contro i palesti-
nesi da parte delle forze di sicu-
rezza israeliane nel periodo in
questione sono segni che alcune
forme di tale violenza “fanno parte
delle procedure operative dell’esercito
israeliano”. Nonostante le smenti-
te da parte dell’ala militare di
Hamas di violenze sessuali con-
tro le donne israeliane, il rappor-
to afferma che gli esperti hanno
documentato “casi indicativi di
violenza sessuale” contro donne e
uomini nei pressi del grande
festival musicale Nova, di un
avamposto militare e di diversi
kibbutz attaccati dagli incursori.
Il gruppo di esperti è stato incari-
cato nel 2021 dal Consiglio per i
Diritti Umani, sostenuto dalle
N.U., di esaminare le violazioni
dei diritti in Israele e nelle aree
palestinesi controllate. Guidati
da Navi Pillay, ex capo delle
Nazioni Unite per i diritti umani,
sono esperti indipendenti e non
parlano a nome dell’organismo
mondiale. Israele ha rifiutato di
collaborare con loro.

Per l’Organizzazione
in atto crimini di guerra
L’Onu
“bacchetta” 
Israele

Nella foto LaPresse, uno dei veicoli elettrici sotto accusa dell’Unione europea
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Sopperire alla carenza di manodopera per le atti-
vità di posa e giunzione delle reti in fibra ottica e,
al tempo stesso, offrire alle persone detenute
nuove occasioni di reinserimento nella società
attraverso la formazione e il lavoro. È questo
l’obiettivo del protocollo d’intesa siglato tra il
Dipartimento per la trasformazione digitale, il
Dipartimento dell’amministrazione penitenziaria
(Dap) del ministero della Giustizia, Infratel Italia,
il Consorzio Asi Caserta, Anie Sit e gli operatori
Tlc Fastweb, Fibercop, Intred, Inwit, Open Fiber,
Telecom Italia, Vodafone Italia, interessati all’at-
tuazione dei Piani previsti nell’ambito
dell’Investimento 3 “Reti ultraveloci e 5G” del
Pnrr. Lo comunica con una nota del 7 giugno

scorso il ministero della Giustizia. Il nuovo accor-
do - che sarà valido fino al 30 giugno 2026 - segue
e amplia la precedente intesa sottoscritta da
Ministero della Giustizia e Dipartimento per la
transizione digitale nel giugno 2022. In particola-
re, nell’attuale protocollo sono incluse tutte le
imprese operanti su progetti Pnrr e vengono coin-
volti diversi istituti penitenziari su tutto il territo-
rio nazionale e quindi un numero maggiore di
detenuti. Sono oltre 700, infatti, le candidature
emerse a seguito di una apposita ricognizione
effettuata dal Dap saranno vagliate caso per caso
per la verifica della sussistenza dei requisiti per-
sonali e giuridici necessari per poter accedere al
progetto. Sarà cura del Dipartimento per la tra-

sformazione digitale facilitare la collaborazione
tra le istituzioni e gli operatori del settore teleco-
municazioni, mentre il Dap metterà a disposizio-
ne i locali necessari per svolgere la formazione
professionale all’interno degli istituti penitenziari
e garantirà la sorveglianza necessaria per lo svol-
gimento delle attività formative. Gli operatori Tlc,
con il coordinamento di Infratel Italia, assume-
ranno i detenuti, offrendo loro formazione profes-
sionale, anche a distanza, per garantire un pieno
inserimento lavorativo. Un processo che sarà rea-
lizzato in collaborazione con il Dipartimento
dell’Amministrazione Penitenziaria, che selezio-
nerà i soggetti idonei per le opportunità di impie-
go. Il Consorzio Asi Caserta si occuperà di eroga-

re il modello di formazione per l’impiego delle
persone private di libertà e ritenuto best practice
di sviluppo sostenibile e cooperazione pubbli-
co/privato dall’Istituto interregionale delle
Nazioni unite per la ricerca sul crimine e la giusti-
zia (Unicri). L’avvio delle attività lavorative dei
detenuti sarà demandato alla firma di specifici
accordi operativi da parte delle direzioni degli
istituti penitenziari con le parti coinvolte. “Il
nostro mandato è quello di realizzare un’esecuzione
della pena secondo i principi fissati dalla Costituzione.
Accordi come questi sono il simbolo di una nuova capa-
cità del Dap di onorare questo suo compito guardando
al futuro e all’innovazione. Un rinnovato impulso a
realizzare e partecipare a progetti di inclusione sociale
che, attraverso il coinvolgimento di importanti aziende
e gruppi industriali, favoriscano il recupero dei detenu-
ti e l’abbattimento della recidiva, con l’obiettivo, più
volte indicato dal ministro Nordio, di moltiplicare le
possibilità di lavoro e formazione professionale utili al
reinserimento nella società” - così, il capo del Dap,
Giovanni Russo.

Intesa tra Dap, Dipartimento per la trasformazione digitale e operatori Tlc

Reti ultraveloci negli Istituti Penitenziari 

È la storia tragica di una ragazza ora maggioren-
ne. Nome di fantasia: Marta. All’epoca degli
abusi e delle violenze sessuali che ha subito
aveva appena 10 anni. Il carnefice era l’adesso ex
compagno della madre. Quando lei usciva a
lavorare, il mostro toccava le parti intime della
piccola Marta, anche con la lingua e si faceva
masturbare. Marta è stata nel frattempo vittima
delle molestie di un altro uomo, ma ha avuto il
coraggio di denunciare tutto, facendo facendo
così scattare le indagini della polizia e dalla pro-
cura di Civitavecchia. La sentenza è stata di 8
anni e 6 mesi, reclusione di primo grado, dopo il
lungo processo. La ragazza e sua madre hanno
vissuto per anni sul litorale, dove a Fiumicino la

donna ha conosciuto un uomo. Nella denuncia
fiume, Marta racconta l’elenco di violenze subi-
te. In assenza della madre, l’uomo spesso le met-
teva la mano all'interno delle cosce, arrivando a
toccare le parti intime, sia la vagina che il sedere.
All’incirca una decina gli abusi sessuali, che
aumentavano anche di intensità. Qualche volta
quell’uomo passava la lingua sulla vagina di
Marta. Altre volte prendeva la mano della bam-
bina facendosi masturbare. Marta di quell'incu-
bo ricorda tutto anche la camera da letto dove
avvenivano gli abusi, dove le pareti erano aran-
cioni e il letto incastrato tra gli armadi. Racconta
di essersi sentita costretta, obbligata, per preser-
vare la felicità che sua madre stava vivendo, e

lei, piccola e indifesa, non voleva rovinare nien-
te. Per anni mantiene il segreto, poi la storia con
la madre finisce. 
La donna ne inizia un’altra, poi anche questa
interrotta quando la piccola bambina di 10 anni
era ormai diventata una adolescente. Anche
quell'uomo prova un approccio con lei su
WhatsApp le chiede foto e video intimi, prova a
manipolarla. Lei non ci sta. Quel tentativo fa
scattare qualcosa. Si confida con gli amici, con
l’insegnante di danza e soprattutto con la
mamma, alla quale racconta, per la prima volta,
le violenza subite quando aveva 10 anni. La con-
fidenze diventano quindi una denuncia ufficiale
alle forze dell’ordine, aprendo l’indagine. Marta

e la mamma si affidano all'avvocato Gianfranco
Carluccio. La pm Katia Marino coordina le inda-
gini e il tribunale di Civitavecchia, lo scorso 10
giugno, emette la sentenza. L’orco viene condan-
nato a 8 anni e 6 mesi di reclusione e alla interdi-
zione perpetua dai pubblici uffici e da ogni inca-
rico pubblico che possa determinare un contatto
con ragazze minorenni. “L’attività istruttoria e
dibattimentale poggiava, non soltanto sulle
risultanze dell’incidente probatorio su cui era
stata veniva sottoposta la bambina nel 2018
(quando Marta aveva 16 anni), ma anche sui
riscontri di conferma e sulle risultanze emergen-
ti dell’esame di una serie di testimoni e dell’im-
putato, ha spiegato l'avvocato Carluccio.

All’epoca aveva solo 10 anni. La ragazza ora maggiorenne denuncia tutto dopo le violenze subite da un altro uomo

Subiva gli abusi sessuali dell’ex compagno della madre

Con i tre che si sono verificati in questa prima parte del mese di giu-
gno, sono 303 i suicidi accertati dal 1 gennaio 2020 al 10 giugno di que-
st’anno. Il numero massimo di 83 suicidi si è verificato nel 2022: il
numero più elevato degli ultimi vent’anni. Quest’anno dunque sono
39 i suicidi accertati finora in Italia. A questi probabilmente si aggiun-
gerebbe il 23enne marocchino ristretto nella Casa circondariale di San
Vittore a Milano il quale, giovedì 6 giugno, si sarebbe tolto la vita
volontariamente inalando del gas
dalla bomboletta di un fornello da
campo. Secondo un’altra ipotesi,
invece, il giovane avrebbe cercato
di procurarsi effetti allucinogeni e
non avrebbe avuto, quindi, la
volontà di uccidersi. Si tratterebbe,
se l’ipotesi suicidio dovesse essere
confermata, del quarantesimo
recluso che si è dato la morte dal-
l’inizio dell’anno. Nel Lazio il
numero complessivo di suicidi è
stato pari a 27 dal 1 gennaio 2020
che colloca la nostra regione al
terzo posto in Italia, dopo Lombardia e Campania. In particolare, va
sottolineato che sia nel 2022 che nel 2023 si sono registrate le punte
massime di sette suicidi nel Lazio e che quest’anno sono già quattro
quelli accertati. Guardando, inoltre, al dettaglio degli eventi che si
sono verificati nei singoli istituti risulta evidente la drammatica situa-
zione di Regina Coeli che con i 15 sucidi accertati si colloca al primo
posto tra tutti gli istituti penitenziari d’Italia seguito da Torino con 12.
Va inoltre sottolineata anche la forte relazione tra tassi di sovraffolla-
mento e numero di eventi critici: infatti dei dieci penitenziari con mag-
gior numero di suicidi, ben nove presentano tassi di affollamento
effettivo superiori al 130%.

A Regina Coeli il maggior numero
di persone che si sono tolte la vita 

“Gesti estremi” 
oltre 300 in 4 anni

“Ancora un suicidio in carcere,
ancora una volta a Regina Coeli,
ancora nella VII sezione. Un
uomo di trentun anni in attesa di
giudizio si è tolto la vita impic-
candosi alla porta della cella che
condivideva con due compagni.
Era in ‘grandissima sorveglianza’
per alcuni atti autolesivi, ma la
sorveglianza, grandissima o no
che sia, ormai a Regina Coeli nel
turno di notte è affidata a un
numero di agenti che si contano
sulle dita delle mani, mentre la
conta dei detenuti arriva a 1150
per 628 posti regolamentari effet-
tivamente disponibili, per un
tasso di affollamento del 180%, il
più alto nel Lazio, tra i più alti in
Italia” - queste le parole del
Garante delle persone sottopo-
ste a misure restrittive della
libertà personale della
Regione Lazio, Stefano
Anastasìa e la Garante delle
persone private della libertà
personale di Roma Capitale,
Valentina Calderone. “La
magistratura - proseguono i
Garanti - accerterà tutto quello
che c’è da accertare su questo
ennesimo caso e ribadiamo la

nostra ferma convinzione che la
VII sezione di Regina Coeli vada
immediatamente chiusa, ristrut-
turata e destinata a una sola delle
molte e contrastanti esigenze per
cui ora è impropriamente utiliz-
zata. Ciò detto, non possiamo non
dire che non si può continuare
così. Ogni misura di prevenzione
del rischio suicidario è stata idea-
ta, protocollata e, se possibile,

applicata. Ma se non vogliamo
che tutto questo non diventi sem-
plicemente una pratica difensiva
delle amministrazioni e del perso-
nale coinvolto, bisogna dire che
così non si può più andare avanti:
le carceri stanno scoppiando e a
nulla servono i miraggi di nuove
carceri o della prossima presa di
servizio di nuovi poliziotti che a
mala pena compenseranno quelli

che andranno in pensione. Né
serve la malsana idea che sta cir-
colando nell’Amministrazione
penitenziaria di risolvere tutto
con ordine e disciplina, nuovi
reati e gruppi operativi speciali di
polizia”. 
“Speriamo - concludono
Anastasìa e Calderone - che
con la fine della campagna eletto-
rale per le europee finisca anche la
stagione della propaganda e che
finalmente si cominci a discutere
delle risposte urgenti chieste dal
Presidente della Repubblica tre
mesi fa e che non possono non
contemplare una drastica ridu-
zione della popolazione detenuta,
commisurata agli spazi e al perso-
nale sanitario e penitenziario
effettivamente disponibile e in
grado di assicurare una detenzio-
ne dignitosa a chi non possa
attendere il giudizio o scontare la
pena fuori dal carcere, come è giu-
sto e possibile che sia”. Si tratta
del trentanovesimo suicidio di
un detenuto in Italia dall’ini-
zio dell’anno, il secondo a
Regina Coeli, il terzo nel
Lazio. L’anno scorso i suicidi a
Regina Coeli sono stati cinque.

Anastasìa e Calderone: “Non si può andare avanti così”

Regina Coeli, nuovo suicidio
“Le carceri stanno scoppiando e vediamo solo miraggi”

Nella foto LaPresse, l’ingresso del carcere romano di Regina Coeli
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Sgomberato e sequestrato
un immobile abusivo
in zona Piramide
Intervento delle pattuglie
della polizia locale di Roma
Capitale in via Paolo Caselli,
zona Piramide, per dare ese-
cuzione ad un decreto di
sequestro, emesso dalla pro-
cura di Roma, di un immobile
abusivo su un’area di proprie-
tà di Roma Capitale, dove già
erano stati eseguiti altri inter-
venti, sempre da parte dei
‘caschi bianchi’, che avevano
portato alla denuncia di due
persone. A condurre le ope-
razioni gli agenti del I Gruppo
Centro Storico, con il suppor-
to del Gssu (Gruppo sicurez-
za sociale urbana) che, grazie
al loro intervento, hanno per-
messo di recuperare il terre-
no, ora rientrato in possesso
del patrimonio di Roma
Capitale.
Denunciata anche una italiana
di 25 anni, per occupazione
abusiva. Presenti anche i suoi
due figli minori. Sul posto
sono intervenute anche alcu-
ne unità del commissariato
Celio della Polizia di stato e
personale della Sala operativa
sociale, che ha offerto assi-
stenza alloggiativa agli occu-
panti, i quali hanno però rifiu-
tato.
Gli ingressi sono stati inter-
detti con saldature, per scon-
giurare possibili accessi illeciti
e rioccupazioni, in attesa delle
opere di demolizione dello
stabile, che è stato messo
sotto sequestro.

in Breve

Negli ultimi giorni, i Carabinieri della Compagnia Roma
Cassia hanno intensificato l’attività di prevenzione e contra-
sto dei reati in materia di immigrazione e sicurezza nei luo-
ghi di lavoro.  In particolare, i Carabinieri della Stazione di
Roma Casalotti, unitamente al Nucleo Carabinieri Ispettorato
del Lavoro di Roma, hanno eseguito una
mirata attività di controllo ai maneggi e ai
circoli ippici della zona di Selva Nera. I mili-
tari hanno denunciato il presidente di un’as-
sociazione sportiva del settore, per avere
impiegato un lavoratore privo di regolare
permesso di soggiorno ed omesso la reda-
zione del documento di valutazione dei
rischi. Nella circostanza è stata comminata
una sanzione amministrativa di euro 4.680.

Blitz a Casalotti: riscontrate violazioni sull’immigrazione e sulla sicurezza

Circoli ippici nel mirino dei CC

termine degli atti è stato arre-
stato per detenzione ai fini di
spaccio di sostanza stupefa-
cente. Medesima operazione
volta al contrasto del reato
degli stupefacenti sempre con-
dotta dagli investigatori del
commissariato Appio, si è con-
clusa in via Giovanni Battista
Valente dove, al termine di
servizi di osservazione ed

appostamento, è stato fermato
un 44enne italiano mentre
usciva dalla propria abitazione
con una voluminosa busta tra
le mani, poco prima di salire in
auto. 6 panetti di hashish rin-
venuti dagli agenti che hanno
così effettuato successivamen-
te una perquisizione all’inter-
no dell’appartamento dove
sono stati recuperati ulteriori 5

Rinvenuto 1 chilo di stupefacente in una “base” in zona Torpignattara
Lotta alla droga all’Appio
Doppio arresto della Polizia

panetti della medesima
sostanza e 600 Euro nei diversi
ambienti della casa. Ultimate
le indagini negli uffici di via
Giovanni Botero, l’uomo è
stato arrestato per detenzione
ai fini di spaccio di sostanza
stupefacente. Entrambi gli
arresti sono stati successiva-
mente convalidati
dall’Autorità Giudiziaria.

Duplice operazione volta al
contrasto dei reati legati allo
spaccio ed alla detenzione
degli stupefacenti da parte
degli uomini della Polizia di
Stato del commissariato
Appio. Il primo intervento
degli investigatori, a seguito di
un’intensa attività info investi-
gativa, è stato effettuato all’in-
terno della stazione Termini,
in quanto era stato appurato
che un 40enne della Tanzania,
ma residente a Napoli, era soli-
to partire dal capoluogo cam-
pano per recarsi nella capitale
al fine di svolgere la sua ‘atti-
vità’ di spaccio. Così i poliziot-
ti di Appio, all’arrivo del treno
regionale proveniente da
Napoli, ed una volta indivi-
duato il sospettato scendere
dal convoglio ferroviario, lo
hanno fermato. L’uomo,
mostratosi sin da subito insof-
ferente al controllo, ha conse-
gnato lo zaino in suo possesso
agli agenti, all’interno del
quale sono stati rinvenuti oltre
due etti di eroina. Il 40enne è
stato quindi portato presso gli
uffici del commissariato e al

Martedì sera, un romano di 33
anni, è stato sorpreso a bordo
della propria autovettura
mentre percorreva a forte
velocità la preferenziale di via
Tiburtina. Un’auto di scorta
con a bordo Carabinieri del
Senato della Repubblica gli ha
intimato l’alt ma l’uomo ha
proseguito la marcia attraver-
sando un incrocio a tutta
velocità senza rispettare il
semaforo rosso e mettendo
anche a repentaglio l’incolu-
mità degli altri automobilisti,
fino a quando ha perso il con-
trollo del mezzo ed è uscito
fuori strada. Dopo lo schian-
to, il 33enne ha proseguito la
fuga a piedi ma è stato inse-
guito e messo in sicurezza
anche con l’ausilio di una pat-
tuglia di Carabinieri del
Nucleo Operativo della
Compagnia Parioli giunta in
ausilio. Nel corso degli accer-
tamenti, i militari hanno rin-
venuto nel sedile anteriore
lato passeggero una borsa,
con all’interno documenti,
denaro contante e altri ogget-
ti, che sono risultati provento

di un furto consumato poco
prima ai danni di una donna.
L’uomo è stato portato in
caserma e trattenuto, per il
rito direttissimo poiché gra-
vemente indiziato del reato di
furto aggravato e resistenza a
Pubblico Ufficiale. La refurti-
va è stata riconsegnata alla
vittima.

Tiburtina, prima il furto
poi incidente e arresto
All’altolà
dei Carabinieri
si dà alla fuga

Nella foto LaPresse, gli uomini della Polizia di Stato durante un intervento
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I due colpi in pochi giorni a Centocelle nonostante sia stato riconosciuto dal titolare
Rapina due volte la stessa farmacia
Ammanettato un 43enne di Roma

I Carabinieri della Stazione di Roma Alessandrina,
con il supporto di altre pattuglie della Compagnia
Roma Casilina hanno effettuato una mirata attività di
controllo nei quartieri Alessandrino, Casilino e Torre
Maura finalizzata alla prevenzione e alla repressione
della criminalità diffusa nelle aree di periferia, in
linea con l’azione fortemente voluta dal Prefetto di
Roma Lamberto Giannini in seno al Comitato
Provinciale per l’Ordine e la Sicurezza Pubblica. Nel
corso delle attività, i Carabinieri hanno denunciato

due persone e sanzionato amministrativamente altre
cinque persone. Un cittadino algerino di 36 anni, già
noto alle forze dell’ordine, in evidente stato di altera-
zione psicofisica, è stato denunciato dai Carabinieri
poiché sorpreso mentre danneggiava due autovettu-
re in sosta, senza giustificato motivo. Subito dopo,
invece, un romano di 30 anni, già noto alle forze del-
l’ordine, è stato trovato in possesso di documenti di
identità falsi e intestati ad un’altra persona; per que-
sto motivo i Carabinieri dopo averlo identificato, lo

hanno denunciato per possesso e fabbricazione di
documenti falsi. Nel corso dei mirati controlli anti-
droga i Carabinieri hanno sorpreso due cittadini con
modiche quantità di sostanze stupefacenti del tipo
cocaina e hashish e pertanto li hanno segnalati alla
Prefettura di Roma, quali assuntori di stupefacenti.
Infine, tre automobilisti non in regola, sono stati san-
zionati al codice della strada dai Carabinieri impe-
gnati nei controlli alla circolazione stradale, per un
importo complessivo di 1.120 euro.

Alessandrino, Casilino e Torre Maura
Proseguono i controlli dei Carabinieri
Due persone sono state denunciate e cinque sanzionate amministrativamente

Su delega della Procura della
Repubblica di Roma, i
Carabinieri della Stazione di
Roma Centocelle hanno dato
esecuzione a un’ordinanza di
custodia cautelare in carcere,
emessa dal G.I.P. del
Tribunale di Roma, su richie-
sta della locale Procura della
Repubblica di Roma, nei con-
fronti di un 43enne romano,
tossicodipendente e già noto
alle forze dell’ordine, grave-
mente indiziato del reato di
rapina. Il provvedimento sca-
turisce dalle attività investiga-
tive condotte dai Carabinieri,
diretti dalla Procura della

Repubblica di Roma, che
hanno consentito di raccoglie-
re gravi indizi di colpevolezza
a carico dell’indagato quale

autore di due rapine commes-
se ai danni di una farmacia in
via delle Palme. In particolare,
il 27 dicembre 2023, un uomo

era entrato nella farmacia, a
volto scoperto, minacciando il
titolare con una siringa conte-
nente verosimilmente sangue,
a suo dire infetto, e si era fatto
consegnare l’incasso di 300
euro, per poi darsi alla fuga a
piedi. Stessa scena si è ripetuta
il 17 gennaio 2024, quando lo
stesso uomo, sempre a volto
scoperto, è entrato nell’attività
commerciale e dopo aver chie-
sto alla vittima se lo avesse
riconosciuto quale autore
della precedente rapina, lo
aveva minacciato con le stesse
modalità, brandendo una
siringa, e si era fatto consegna-

re 350 euro per poi allontanar-
si a piedi. L’attività info-inve-
stigativa condotta dai
Carabinieri della Stazione di
Roma Centocelle, che inter-
vennero sul posto dopo i due
episodi delittuosi, ha permes-
so, grazie alla minuziosa anali-
si delle immagini di videosor-
veglianza, degli accertamenti
in banche dati e di individua-
zione fotografica, di dare un
volto all’uomo. L’indagato è
stato raggiunto presso il carce-
re di Rebibbia, dove è già dete-
nuto per altri reati, dai
Carabinieri che gli hanno noti-
ficato il provvedimento.

laVocegiovedì 13 giugno 202410 • Roma

C redit: Imagoeconomica

L’autista del bus non
lo fa salire alla fermata
e lui danneggia il vetro
a pugni, denunciato

TIl conducente dell’autobus
non lo ha fatto salire e lui,
dalla strada, ha preso a pugni
il vetro laterale dell’autobus
danneggiando il vetro e
costringendolo a rientrare in
deposito. È successo alle 23
di martedì in via Candia. Sul
posto i carabinieri del
Radiomobile, bloccati mentre
erano di passaggio dallo stes-
so autista. Denunciato il
responsabile del danneggia-
mento, un romano di 23 anni
portato al pronto soccorso
del Santo Spirito in codice
giallo per le lesioni alla mano.
Una volta medicato, dovrà
rispondere di interruzione di
pubblico servizio.

Anziani rapinati
in casa al nomentano,
rubati gioielli e soldi
per 300mila euro

Una coppia di coniugi, 82 anni
lui e 79 lei, è stata rapinata
nella loro abitazione in via
Antonio Gallonio, nel quartie-
re Nomentano. Intorno alle
21.45 di martedì tre uomini,
dall’accento sudamericano,
sono entrati dalla finestra
dello studio con il volto
coperto e armati di cacciavite.
Dopo aver minacciato i due
anziani, in quel momento in
sala da pranzo, li hanno obbli-
gati a farsi portare alla cassa-
forte che era nella camera da
letto e ad aprirla. Lì, dove era
anche il figlio 56enne della
coppia, hanno rubato gioielli e
soldi per totale 300mila euro.
Nessuno è rimasto ferito,
mentre i ladri sono fuggiti:
sulle loro tracce gli agenti di
Porta Pia.

Estorsione a un minore
Sedicenne in comunità

I Carabinieri della Stazione di
Pontecorvo hanno notificato,
ad un sedicenne di Tor Bella
Monaca (Rm), già gravato da

precedenti di Polizia, e già posto
presso una casa famiglia locale,
un’ordinanza di collocamento in
comunità emessa dal Tribunale
per i minori di Roma, per estor-
sione aggravata. I fatti risalgono
al mese di marzo scorso quan-
do i genitori della vittima,
anch’esso minore e diversa-
mente abile, denunciarono che
il figlio, da più tempo, riceveva
continue minacce dal proprio
compagno di scuola, che pre-
tendeva altre somme di denaro,

oltre ai 500 (cinquecento) euro
già consegnatigli, per la vendita
di un telefono cellulare e delle
cuffiette, entrambi non funzio-
nanti. I successivi accertamenti
condotti dai militari della
Stazione hanno poi consentito
di riscontrare quanto denuncia-
to e di informare l’Autorità
Giudiziaria minorile che, per tali
episodi, ha disposto il provvedi-
mento cautelare restrittivo a
carico del presunto responsabi-
le.

in Breve

Un’ordinanza di applicazione di
misure cautelari - emessa dal
G.I.P. del Tribunale di Roma,
su richiesta della locale
Procura della Repubblica
(5 agli arresti domiciliari e
4 obblighi di firma) - è
stata eseguita dai
Finanzieri del Comando
Provinciale di Roma nei
confronti di 9 persone, accu-
sate delle ipotesi di reato di
associazione per delinquere finaliz-
zata alla commissione di plurimi reati tri-
butari, truffa, riciclaggio ed auto-riciclaggio. Le
indagini del 6° Nucleo Operativo
Metropolitano (Lido di Ostia) hanno avuto ori-
gine da una denuncia presentata nei confronti
di alcuni membri di una fondazione che, dal
2019 al 2022, ha gestito un noto stabilimento
balneare del litorale romano, già oggetto di
confisca nei confronti di esponenti del clan
Fasciani e in carico all’Agenzia Nazionale per
l’Amministrazione e la destinazione dei beni
sequestrati e confiscati alla criminalità organiz-
zata. Gli accertamenti svolti hanno permesso
di appurare che gli indagati avevano pensato
bene di intestare a una fondazione la struttura,
escamotage che aveva permesso poi di sub-
affittare il ristorante e il bar interno ad altre
società, beneficiando della riduzione del cano-

ne di concessione demaniale.
Inoltre, è emerso che, attraverso

la costituzione di altre fonda-
zioni, associazioni senza
scopo di lucro e società, gli
indagati ricevevano cospi-
cui introiti a fronte di
sponsorizzazioni e dona-
zioni da gruppi multinazio-

nali del settore farmaceutico,
che venivano poi riversati ad

altre entità ai medesimi ricondu-
cibili, servendosi di fatture per ope-

razioni inesistenti relative a consulenze e
a progetti fittizi. Il provento di tali transazioni
veniva poi riciclato attraverso artificiose movi-
mentazioni bancarie che sfociavano nella rica-
rica di carte prepagate. Gli elementi raccolti
hanno permesso alla locale Procura della
Repubblica di richiedere al competente G.I.P.
l’emissione del provvedimento cautelare nei
confronti di 9 dei 34 indagati, eseguito a Roma,
Augusta (SR), Fiumicino (RM), Giugliano in
Campania (NA), Milano, Pozzuoli (NA),
Velletri (RM) e a Villafranca (VR). L’attività
investigativa delle Fiamme Gialle lidensi si
inquadra nella più ampia azione posta in esse-
re dall’Autorità Giudiziaria e dalla Guardia di
Finanza di Roma a contrasto delle frodi fiscali
che alterano le regole del mercato e danneggia-
no i cittadini e gli imprenditori onesti.

GdF: 9 arresti per frode fiscale,
riciclaggio e auto-riciclaggio
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Premiare le aziende che inve-
stono nella sicurezza, miglio-
rare l’educazione alla sicurez-
za nei luoghi di lavoro, pro-
muovere una nuova cultura
della sicurezza partendo dalle
scuole, finanziare sistemi
intelligenti di monitoraggio e
dispositivi di protezione indi-
viduale avanzati e riconoscere
la figura del ‘responsabile del
servizio di prevenzione e pro-
tezione’ come incaricato di
pubblico servizio, indipenden-
te dal datore di lavoro, per
garantire una maggiore terzie-
tà e efficacia. Sono le 5 propo-
ste per migliorare la sicurezza
sul lavoro illustrate dal presi-
dente di Federmanager Roma,
Gherardo Zei, all’interno del-
l’assemblea annuale di
Federmanager Roma e conse-
gnate virtualmente alla
Regione Lazio. “Al netto dei
casi Covid - ha detto Zei - nel
2023, secondo i dati Inail, ci
sono state quasi 600.000
denunce di infortuni e oltre
mille morti. Ma a questi vanno
aggiunti quelli non rilevati
dall’Inail e il totale dei decessi
per infortunio, compresi quel-
li in itinere, sale a 1.400 mentre
le malattie professionali sono
in crescita del 19,7%. In base
all’ultima lettura Eurostat
disponibile, aggiornata al
2018, l’Italia presenta un’inci-

denza di 2,25 decessi ogni
100.000 occupati, ben al di
sopra della media UE di 1,77”.
I dati dell’Osservatorio
Sicurezza ed Ambiente di
Vega Engineering, aggiornati
al 29 febbraio 2024, “indicano
un peggioramento con un
indice di 3,9 decessi ogni
100.000 occupati - ha aggiunto
Zei- Inoltre nei primi due mesi
del 2024, nel Lazio, sono
aumentati gli infortuni sul
lavoro rispetto allo stesso
periodo del 2023 (+6% da 5827
a 6228) e sono raddoppiati i
morti, da 6 a 11”. Secondo Zei,
in Italia manca una cultura
efficace della sicurezza: “Negli
ultimi venti anni, la normativa
sul lavoro è aumentata moltis-
simo diventando ipertrofica,
ma non solo non ha migliorato

la sicurezza sul lavoro, l’ha
significativamente peggiorata.
I morti sul lavoro non sono
affatto diminuiti”. E “non c’è
nessuno che abbia a cuore la
sicurezza sul lavoro più dei
dirigenti industriali- ha sotto-
lineato Zei - tutti noi siamo o
siamo stati a vario titolo in
posizioni che portano su di sé
questa grande responsabilità
umana molto più che profes-
sionale o giuridica.
Ciononostante, si sente spesso
additare i dirigenti come unici
responsabili in materia di sicu-
rezza sul lavoro, rendendoli
dei veri e propri capri espiato-
ri anche quando non sono
coinvolti nelle dinamiche che
portano agli incidenti”.
Scendendo nel dettaglio delle
5 proposte “il sistema norma-

tivo attuale prevede che le
aziende che non rispettano le
norme siano giustamente san-
zionate- ha spiegato Zei - Noi
proponiamo di andare oltre la
sanzione per introdurre un
sistema premiante per le
aziende che investono in sicu-
rezza, ipotizzando sgravi
fiscali per le aziende che per
un certo periodo non abbiano
avuto incidenti o infortuni sul
lavoro”. Poi, “nuove forme
per il trasferimento e lo scam-
bio delle conoscenze, utiliz-
zando le nuove Tic
(Tecnologie dell’Informazione
e della Comunicazione) con
metodologie attrattive di lear-
ning e sfruttando i potenti
strumenti che ci offre
l’Intelligenza Artificiale”. E
ancora “l’educazione alla sicu-

rezza, in tutte le sue declina-
zioni, sul lavoro, sulle strade,
nei luoghi domestici, dovreb-
be diventare materia di inse-
gnamento e di studio - ha con-
tinuato Zei -. Perché solo un
sistema integrato di conoscen-
ze, che parta da lontano e
affronti il tema della sicurezza
in tutti i suoi svariati profili,
può produrre risultati davve-
ro efficaci”. Attraverso i siste-
mi digitali intelligenti si “pos-
sono favorire la sicurezza e la
salute sul lavoro e quindi l’uso
della tecnologia deve essere
sempre più diffuso per garan-
tire il benessere dei lavoratori
e delle lavoratrici - ha prose-
guito Zei - È necessario incen-
tivare e finanziare sistemi
intelligenti di monitoraggio
digitale che implementino l’in-

telligenza artificiale per svi-
luppare dei modelli predittivi,
migliorare i dispositivi indos-
sabili, diffondere i dispositivi
di protezione individuale
intelligente, come gli esosche-
letri, per ridurre al minimo i
danni e promuovere la salute e
sicurezza. Gli investimenti per
le nuove tecnologie dovrebbe-
ro essere finanziati da appositi
‘Bonus Sicurezza’“. Infine
“rendiamo davvero terza la
figura del Responsabile del
Servizio di Prevenzione e
Protezione conferendole la
qualifica di incaricato di pub-
blico servizio e magari- ha
concluso Zei - anche renden-
do, per tutta la durata del ser-
vizio, la formazione e la retri-
buzione di tale figura indipen-
dente dal datore di lavoro”.
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Zei: “Nei primi due mesi del 2024, +6% di infortuni”
Sicurezza sul lavoro:
da Federmanager Roma
5 proposte alla Regione

“Buongiorno, sindaco
Gualtieri. Dopo occupazioni,
violenze e accoltellamenti e
dopo le nostre sollecitazioni,
il Campidoglio si è svegliato
e finalmente è in corso un
blitz delle forze di polizia
nell’ex hotel Cinecittà di via
Eudo Giulioli, per cercare di
ripristinare la legalità e di far
tornare a vivere serenamente
tutti i residenti della zona”.
Lo dichiara il capogruppo
della Lega in Campidoglio,
Fabrizio Santori.
“Apprendiamo con grande

soddisfazione la noti-
zia dell’arrivo in
via Giulioli di
polizia locale,
carabinieri e
polizia”, pro-
segue, “ma
dobbiamo riba-
dire che il lassi-
smo del
Campidoglio è inaccettabi-
le. Non si può intervenire
soltanto in presenza di fatti
gravi. Abbiamo una situazio-
ne incontrollata di occupa-
zioni, in tutta la Capitale,

sostenute dai movimenti
organizzati e da Gualtieri,
che concede la residenza agli
abusivi e dà addirittura una
casa a chi lascia l’alloggio
occupato con la forza. La
Giunta capitolina”, conclude
Santori”, è debole con i pre-
potenti, premia chi occupa, e
questo deve finire. Il nostro

appello non è più
rivolto a Gualtieri,

complice degli
occupanti abu-
sivi e dei vio-
lenti, ma al
ministro degli

I n t e r n i
Piantedosi: rivol-

ga un’attenzione par-
ticolare a Roma e ponga

fine alle tante situazioni di
illegalità. Siamo stufi di que-
sti giochetti del Sindaco, che
penalizzano i cittadini onesti
e mettono a rischio la vita dei

Santori (Lega): “Finalmente
il blitz all’ex Hotel Cinecittà,
ma stop lassismo del Comune”

Maltrattamenti
in famiglia
e atti persecutori,
arrestato
Martedì mattina a Campoverde
(LT), i Carabinieri davano esecu-
zione dell’Ordinanza di applica-
zione della misura cautelare per-
sonale degli arresti domiciliari
emessa dal Tribunale di Latina,
su richiesta della Procura di
Latina, a carico di un uomo di
anni 34, resosi responsabile dei
reati di maltrattamento in fami-
glia ed atti persecutori, perpe-
trati nei confronti della ex com-
pagnia commessi in Aprilia (LT)
a far data dal luglio 2022 fino al
31 maggio 2024.
Truffa social a Priverno
Martedì a Priverno (LT), a con-
clusione indagini scaturite da

denuncia - querela presentata
da un cittadino classe 50 resi-
dente a Priverno, i Carabinieri
della locale Stazione hanno
identificato e deferito in stato di
libertà, per il reato di truffa, un
cittadino classe 90, residente a
Borgosatollo (BS), con artifici e
raggiri, mediante falsa inserzione
pubblicitaria su nota piattaforma
social, è riuscito a farsi conse-
gnare dal denunciante, mediante
una ricarica postepay, la somma
di euro 800,00 come acconto
per l’acquisto di un furgone.
Furto aggravato a Latina
Nel pomeriggio dell’11 giugno a
Latina, in esito ad attività d’inda-
gine scaturita a seguito di
denuncia sporta da cittadino
classe 74 residente a latina, I
Carabinieri della locale Stazione,
deferivano in stato di libertà una
cittadina classe 72 residente a
Latina. La predetta è ritenuta
responsabile di aver asportato in

data 03 giugno c.a. il portafogli
della vittima mentre entrambi si
trovavano all’interno di un
tabaccaio ubicato a Latina.
Furto, 2 algerini in arresto
Nel corso della nottata di
domenica scorsa a Scauri di
Minturno (LT), i Carabinieri del
dipendente N.O.R.M. - Sezione
Radiomobile, hanno tratto in
arresto in flagranza di reato due
cittadini algerini rispettivamente
classe 95 e 2002 entrambi resi-
denti a Villa Literno (CE). Gli
arrestati, si sono resi responsabi-
li del furto aggravato a Scauri di
Minturno (LT) di un telefono
cellulare presso un lido balneare
e di una bicicletta elettrica par-
cheggiata davanti ad un esercizio
commerciale. A seguito della
perquisizione personale, veniva-
no rinvenuti arnesi da scasso che
venivano posti sotto sequestro.
La refurtiva recuperata, veniva
restituita ai legittimi proprietari.

in Breve
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Il dialogo tra il Papa e i preti di
mezza età, spiega il portavoce del
Vaticano Matteo Bruni, “si è sof-
fermato sull’attuale situazione in
Europa e nel mondo e il Papa ha
citato con dolore le guerre in
corso, in Terra Santa, Ucraina, ma
anche in Myanmar, in Congo, e gli
ingenti investimenti nelle armi,
negli anticoncezionali, nelle spese
veterinarie e nella chirurgia esteti-
ca. In tal senso ha esortato a lavo-
rare nel magistero sociale della
Chiesa, a un maggiore impegno
per il bene comune, per la pace, e,
in tempi di disimpegno e astensio-
nismo, nella politica, ‘la più alta
forma di carità’. “La conversazio-
ne - prosegue - è stata l’occasione
per ricordare e ringraziare il
Cardinale De Donatis, che il Papa
ha lodato per la grande “capacità
di capire e di perdonare”, qualità
preziose nel suo nuovo ruolo,
dov’è chiamato ad essere “espres-
sione del volto misericordioso del
Padre. Infine ha rivolto un ringra-
ziamento ai preti presenti per il
loro lavoro, esortandoli a conti-
nuare nel loro impegno, al discer-
nimento comunitario e all’ascolto
di tutti coloro che ad essi si rivol-
gono”.

Ai fedeli: “Portate sempre
con voi un Vangelo tascabile”

“Avanti con la lettura della Bibbia
ma non dimenticate il Vangelo
tascabile. Portarlo in borsa, in
tasca e qualche momento della
giornata leggere un passo e questo

ti farà vicinissimo allo Spirito
Santo che è nella Parola di Dio”.
Lo ha sottolineato a braccio Papa
Francesco durante l’Udienza
Generale. “Un modo di fare la let-
tura spirituale della Parola di Dio
è la pratica della lectio divina. Una

parola che forse non capiamo cosa
significa...Consiste nel dedicare
un tempo della giornata alla lettu-
ra personale e meditativa di un
brano della Scrittura”, ha spiega-
to. “E questo è molto importante.
Tutti i giorni - ha aggiunto a brac-

cio - prendi un tempo per ascolta-
re, se ho un po’ di tempo per
meditare, leggere un passo della
Scrittura. E per questo, mi racco-
mando avete sempre un Vangelo
tascabile, portatelo nella borsa,
nelle tasche, e così quando siete in
viaggio, quando siete un po’ libe-
ro, lo prendi e leggi qualcosa.
Questo è molto importante per la
vita. Prendete un Vangelo tascabi-
le e durante la giornata leggetelo,
una, due volte, quando capita. Ma
la lettura spirituale per eccellenza
della Scrittura è quella comunita-
ria che si fa nella Liturgia e in par-
ticolare nella Santa Messa. Lì
vediamo come un evento o un
insegnamento, dato nell’Antico
Testamento, trova il suo pieno
compimento nel Vangelo di
Cristo”. “Lo Spirito Santo, che ha
ispirato le Scritture e ora spira
dalle Scritture, ci aiuti a cogliere
questo amore di Dio nelle situa-
zioni concrete della nostra vita”. Il
Papa sferza di nuovo i parroci: nel
mirino di Bergoglio i preti che
“parlano troppo” rimarcando che
l’omelia deve durare otto minuti
al massimo, diversamente la gente
non capisce e si addormenta e ha
ragione. 

Il Papa, nell’incontro a porte
chiuse avuto coi parroci di
mezza età, è tornato sul con-
cetto di “frociaggine”. Lo rife-
riscono all’Adnkronos fonti
che erano presenti all’incon-
tro. Bergoglio ci è tornato
sopra di sua spontanea volon-
tà, al termine dell’incontro.
Utilizzando lo stesso termine
colorito - che aveva usato nel
discorso a porte chiuse coi
vescovi italiani - che aveva
suscitato una bufera e che lo
aveva portato poi a scusarsi
tramite il Vaticano. Nel detta-
glio, chi era con presente
all’incontro, racconta che il
Papa è tornato sull’argomento
“con grande equilibrio” dicen-
do che un giovane omosessua-
le “non è prudente che entri in
seminario”. 
Bergoglio, parlando coi
Vescovi a porte chiuse, aveva
detto alcune settimane fa:
“Guardate: c’è già un’aria di
frociaggine in giro che non fa
bene. C’è una cultura odierna
dell’omosessualità rispetto
alla quale chi ha un orienta-
mento omosessuale è meglio

che non sia accolto” in semina-
rio perché “è molto difficile
che un ragazzo che ha questa
tendenza poi non cada perché
vengono pensando che la vita
del prete li possa sostenere ma
poi cadono nell’esercizio del
ministero”. 
Bergoglio, anche oggi, a quan-
to riferiscono le fonti presenti,
avrebbe utilizzato nuovamen-
te la parola “frociaggine”,
dicendo che i ragazzi con ten-
denze omosessuali incontrano
difficoltà che poi si manifesta-
no nell’esercizio del ministero.
Bergoglio non ha inteso con-
dannare gli omosessuali, spie-
gano. La Chiesa - ha ribadito -

è aperta a tutti ma quello che
ha inteso stigmatizzare, a
modo di vedere di alcuni pre-
senti, sarebbe la lobby gay che
ideologizza il fenomeno.

“Accogliere tutti
nelle parrocchie”

L’altro pomeriggio Papa
Francesco si è recato presso
l’Università Pontificia

Salesiana e, nell’Aula Magna
dedicata a San Paolo VI, ha
incontrato circa 200 preti della
diocesi di Roma dall’undicesi-
mo al trentanovesimo anno di
ordinazione. Di coloro che non
sono potuti venire, molti
erano coinvolti negli impegni
estivi con i giovani nelle par-
rocchie”. Lo riferisce il porta-
voce del Vaticano Matteo
Bruni. “Tra i temi affrontati, -
spiega - quelli della pastorale
legati alla diocesi, al ruolo e
all’identità del sacerdote, e
alla bellezza di essere preti. In
risposta alle domande, il Papa
ha citato il modello di don
Milani, “un grande, una luce

per il prete italiano”, il rischio
di cadere nella mondanità, e
ha parlato del bisogno di allar-
gare l’accoglienza nelle par-
rocchie ‘a tutti, tutti, tutti”’. “È
emersa con forza la domanda
della sofferenza delle persone,
da accompagnare con vicinan-
za, compassione e tenerezza,
tre qualità di Dio, da vivere -
diceva il Papa - particolarmen-
te per i vecchi. In questo senso
si è parlato dell’importanza
della pastorale ospedaliera e
delle difficoltà della città di
Roma, dell’emergenza abitati-
va, invitando alla generosità le
congregazioni religiose prov-
viste di strutture, del diffon-
dersi delle droghe, della trage-
dia della solitudine, dei tanti
che vivono il proprio dolore
nell’invisibilità. “Nella vita di
un prete l’invisibile è più
importante del visibile, perché
più denso, più doloroso” ha
detto il Papa, e ha aggiunto “Il
nostro lavoro come preti è
andare a cercare questa gente”
perché “La chiesa o è profetica
o è clericale: tocca a noi sce-
gliere”, spiega Bruni.

Il Papa ai preti di mezza età: “Politica, la più alta
forma di carità... specie in tempi astensionismo”
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Lgbtq: il Papa nell’incontro
a porte chiuse coi parroci
è tornato sulla ‘frociaggine’

C redit: A ssociated Press/LaPresse
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“E non dimentichiamo la martoriata Ucraina,
non dimentichiamo la Palestina, Israele, non
dimentichiamo il Myanmar e tanti Paesi che
sono in guerra. Preghiamo per la pace. Oggi ci
vuole la pace. La guerra sempre, dal primo
giorno è una sconfitta. Preghiamo per la pace.
Che il Signore ci dia forza per lottare sempre
per la pace”. È l’appello di Papa Francesco al
termine dell’Udienza Generale. “La Chiesa,
Sposa di Cristo, è l’interprete autorizzata del
testo ispirato, la mediatrice della sua proclama-
zione autentica”. Così Papa Francesco durante
l’Udienza Generale nella quale ha incentrato la
sua riflessione sul tema “Tutta la Scrittura è
ispirata da Dio”. Conoscere l’amore di Dio

dalle parole di Dio. (Lettura: 2 Pt 1,20-21).
“Poichè la Chiesa è dotata dello Spirito Santo,
essa è’ ‘colonna e sostegno della verità’ - ha
aggiunto il Pontefice -. Perchè ispirata dallo
Spirito Santo. È suo compito aiutare i fedeli e
quanti cercano la verità a interpretare in modo
corretto i testi biblici”.

“Ci vuole la pace, la guerra
è una sconfitta dal primo giorno



Martedì alle 14 si è insediato
come da programma l’Ufficio
Elettorale Circoscrizionale
presso il Tribunale di Roma,
che procederà alla verifica dei
dati e alla proclamazione uffi-
ciale degli eletti, che avverrà
nei prossimi giorni, come da
programma. I 2599 verbali
manoscritti sono stati corret-
tamente, e nei tempi previsti,
affidati al Tribunale, che li ha
reputati perfettamente idonei
ed integri. Per quanto riguar-
da, invece, l’attribuzione uffi-
ciosa dei seggi e l’individua-

zione degli eletti, anch’essa
come sempre ufficiosa, sul
sito del Ministero
dell’Interno, essa è potuta
avvenire solamente nella
tarda mattinata di martedì,
dopo che l’immissione dei
dati provvisori sul portale del
Ministero è stata conclusa
nella tarda serata di lunedì.
Lo slittamento, di circa 12 ore
rispetto ai tempi previsti, è -
come già ampiamente spiega-
to - imputabile al bug del
sistema informatico in uso a
Roma Capitale, che ha impe-

dito di compiere l’operazione
nella notte tra domenica e
lunedì ed ha richiesto un
intervento straordinario di

immissione dei dati nel corso
nella giornata di lunedì. Sulle
cause di questo problema
informatico, il Sindaco di

Roma ha disposto immediata-
mente un’indagine interna
per accertare eventuali
responsabilità. Per quanto
riguarda, invece, le 78 sezioni
il cui “Modello 121” è risulta-
to incongruente, si precisa
che: il modello in questione è
una scheda sintetica di rileva-
zione del voto di lista, utiliz-
zata ai fini della trasmissione
telematica dell’esito provvi-
sorio, e in nessun modo rile-
vante ai fini della proclama-
zione degli eletti. I verbali
sono tutti regolari e perfetta-

mente congruenti, come con-
fermato anche dall’Ufficio
Elettorale Circoscrizionale
presso il Tribunale di Roma.
L’anomalo numero di
“Modelli 121” con piccole
incongruenze - normalmente
sono circa la metà - è una con-
seguenza del bug informatico
che non ha consentito la cor-
rezione delle inesattezze in
loco, ad opera del presidente
di seggio. Tuttavia è bene
chiarire che questi moduli
hanno una mera funzione di
sintesi informativa. In conclu-
sione, ribadiamo che non c’è
stato alcun ritardo o anomalia
nella trasmissione dei dati
elettorali ai fini della procla-
mazione ufficiale degli eletti,
che avverrà nei tempi previ-
sti. L’unico ritardo - di 12 ore
e causato dal bug - ha riguar-
dato l’indicazione provvisoria
e senza valore legale dei risul-
tati sul sito del Ministero
dell’Interno. Lo precisa, in
una nota, il Campidoglio.
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Elezioni, Campidoglio: “Nessun ritardo
nella proclamazione ufficiale degli eletti”
“L’unico ritardo, di 12 ore e causato dal bug, ha riguardato l’indicazione
provvisoria e senza valore legale dei risultati sul sito del Ministero dell’Interno”

C redit: Riccardo Bortolotti/LaPresse

“Sono terminati i lavori di riqualificazione
effettuati dopo oltre vent’anni all’Ufficio
Anagrafico di Prima Porta che, trasferito in
questi mesi presso la sede del Municipio XV
in Via Flaminia 872 per proseguire nell’eroga-
zione dei servizi, riaprirà a giorni non appena
sarà terminato il trasloco. Per garantire il tra-
sferimento e l’imminente riapertura della
sede di Piazza Saxa Rubra, a partire da giove-
dì 13 giugno il servizio anagrafico erogato in
Via Flaminia è sospeso. Restano invece inva-
riati gli orari di apertura e le modalità di pre-
notazione per la sede di Via E. Bassano a La
Storta. Si ricorda che per garantire un accesso

regolamentato ed evitare disagi è necessario
prenotarsi esclusivamente online attraverso
l’applicativo Tupassi per accedere ai servizi
anagrafici e attraverso l’Agenda Cie del
Ministero dell’Interno per prenotare il rinno-
vo delle carte d’identità. Ringraziamo tutte le
dipendenti e i dipendenti dell’Ufficio
Anagrafico e della sede centrale che in questi
mesi hanno sempre garantito il servizio nono-
stante i lavori e il trasferimento di sede”. Così
in una nota il Presidente del Municipio XV,
Daniele Torquati e l’Assessore al
Decentramento e al Bilancio, Alessandro
Cozza.

Da giovedì chiusura anagrafico di via Flaminia
per imminente riapertura della sede Prima Porta

“Grazie a una dotazione finanziaria, pari a
2milioni e 500mila euro, che rientra nell’ambito
del programma del Fondo Sociale Europeo plus
2021-2027, la Regione Lazio ha la possibilità di
realizzare dei pacchetti vacanza per persone
con disabilità per l’annualità 2024. Tutto ciò è
previsto da un avviso pubblico che permetterà
agli Enti del Terzo Settore, iscritti al RUNTS o
Cooperative sociali iscritte all’apposito albo
regionale (ARTeS), di realizzare soggiorni estivi
per persone con disabilità residenti nel territo-
rio regionale”. Lo ha dichiarato l’assessore
all’Inclusione sociale e ai Servizi alla persona
della Regione Lazio, Massimiliano Maselli.

L’avviso pubblico prevede che ogni Ente del
Terzo Settore può presentare un massimo di tre
domande per la realizzazione di soggiorni con
gruppi di massimo quattro persone con disabi-
lità. Inoltre, i soggiorni devono essere realizzati
in strutture ricettive nello stato italiano e avere
una durata minima di 7 giorni e 6 notti, all’in-
terno della quale sono previsti tre pasti e attivi-
tà per i partecipanti. Le domande potranno
essere presentare a partire dal 20 giugno al 31
luglio, mentre i soggiorni potranno essere rea-
lizzati dal momento dell’approvazione della
domanda fino al 31 agosto 2024. L’avviso verrà
anche pubblicato sul sito www.efamilysg.it .

Regione, pacchetti vacanze 
per persone con disabilità

“Prende il via “Cortili di Cinema”, la tanto attesa rassegna cine-
matografica estiva di Roma Nord, che offrirà al territorio la pro-
iezione gratuita di quindici film della commedia italiana nei cor-

tili delle scuole del Municipio XV. Si parte il
14 giugno con tre serate alla scuola Gizzio di
via Morro Reatino a Grottarossa, per poi pro-
seguire fino al 14 luglio tutti i venerdì, sabato
e domenica con la proiezione dei film
“Scusate se esisto”, “Come un gatto in
Tangenziale”, “Corro da te”, “Gli ultimi
saranno gli ultimi” e “Grazie ragazzi”.
Appuntamento alla scuola Nitti al Fleming
dal 21 al 23 giugno, alla scuola Periello a
Cesano Borgo dal 28 al 30 giugno, alla Scuola
Castelseprio a Labaro dal 5 al 7 luglio e alla Scuola Amaldi a La
Storta dal 12 al 14 luglio. “Cortili di Cinema” è ancora un altro

importante tassello che aggiungiamo al
nuovo piano territoriale della cultura che in
questi anni abbiamo costruito; un’offerta cul-
turale gratuita per tutti i quartieri di Roma
Nord, dal centro alle periferie. Da tempo
desideravamo inserire in questo piano anche
le arene cinematografiche; un progetto com-
plesso che finalmente quest’anno siamo riu-
sciti a realizzare e che siamo certi sarà un
ulteriore momento di aggregazione per la
nostra Comunità.” Così in una nota il

Presidente del Municipio XV, Daniele Torquati e l’Assessora alla
Scuola e alla Cultura, Tatiana Marchisio.600

“Cortili di cinema”
le arene gratuite
nei cortili delle scuole

“Una vittoria netta e mai in
discussione, la conferma
dell’ennesimo buon risulta-
to da parte di Fratelli
d’Italia sui territori. I miei
migliori auguri al sindaco
di Tivoli Marco Innocenzi:
la città merita un sindaco
competente, che sappia
intercettare le istanze dei
territori e comprenderne le
necessità. Complimenti
anche a tutti i candidati
consiglieri comunali della coalizione, in parti-
colare a Massimiliano Asquini e Clizia Lauri,

entrambi eletti nella lista di Fratelli d’Italia,
da me sostenuti personalmente in questa

intensa campagna elettora-
le per le amministrative
tiburtine. Marco, come ho
già avuto occasione di dire,
è l’uomo giusto per la
ripartenza della Superba:
sono certo saprà dotarsi di
una squadra di governo di
alto livello, per dare subito
le risposte che Tivoli atten-
de da tempo”, così Marco
Bertucci, presidente
della Commissione

Bilancio del Consiglio Regionale del
Lazio.

Regione Lazio, Bertucci: “Vittoria mai in discussione, buon lavoro”

Innocenzi nuovo sindaco di Tivoli 



Lavoro, nuovo servizio telematico
per i centri di orientamento comunali

Fondazione Musica per Roma, che 2023!
Confermati risultati 2023 oltre le aspettative per valore di attività, spettatori e incassi 
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Fondazione Musica per Roma
- che gestisce Auditorium
Parco della Musica Ennio
Morricone e Casa del Jazz - ha
chiuso un brillante 2023 in ter-
mini di fatturato, sfondando
per la prima volta nella sua
storia quota 30 milioni, atte-
standosi a € 32 milioni (+13%
rispetto al 2022), con le vendite
da biglietteria cresciute di oltre
il 25%, a testimonianza del
grande successo di pubblico
che ha sfiorato il mezzo milio-
ne di spettatori per un totale di
oltre € 13 milioni di incasso. La
Fondazione ha registrato inol-
tre una crescita complessiva
del valore delle produzioni -
pari complessivamente
all’11,9% (+11% Auditorium,
+21% Casa del Jazz) - conse-
guenti a un +13% di eventi rea-
lizzati nelle sedi proprie e un
+12% in sedi terze per un tota-
le di oltre 1.200 eventi nel 2023
(+14% rispetto al 2022). In par-
ticolare, i due grandi festival
estivi hanno entrambi battuto i

record assoluti di presenze che
erano stati raggiunti nel 2022:
Summer Fest, all’Auditorium,
ha superato le 170 mila presen-
ze con un aumento del 18%
rispetto all’anno precedente,
mentre Summertime alla Casa
del Jazz ha potuto contare su
quasi 24 mila spettatori, il 9%
in più rispetto all’anno prece-
dente: un risultato di crescita
con un aumento complessivo
di spettatori del 21% e analogo
incremento delle produzioni
in sede. Il tasso di autofinan-
ziamento per il 2023 si è atte-
stato al 71,49% e rappresenta il
valore più alto mai raggiunto
dalla Fondazione superando il
precedente di circa 3,5 punti
percentuali. Tale incremento
testimonia ancora una volta
come la Fondazione sia capace
di bilanciare adeguatamente
l’attività commerciale (4,8%
del totale) con la propria mis-
sion di diffusione della cultura
musicale e artistica, le cui atti-
vità costituiscono il 95,2% del

totale. Le previsioni per il 2024
da parte della Fondazione
includono una conferma dei
livelli di partecipazione del
pubblico, sebbene la concomi-
tanza degli Europei di Calcio e
delle Olimpiadi a Parigi abbia
ad oggi scoraggiato numerosi
artisti internazionali a pro-
grammare tour estivi in
Europa.

Primo Report di Sostenibilità
Nel corso del 2023 la
Fondazione Musica per Roma

ha realizzato il suo primo
Report di Sostenibilità, volto a
rendicontare e a raccontare
pubblicamente l’impegno
della Fondazione per il perse-
guimento degli obiettivi di
sostenibilità, posti
dall’Agenda Onu. In coerenza
con i principi fissati da UNE-
SCO, attraverso Culture 2030,
per mettere in luce il ruolo cru-
ciale della cultura, le azioni
volte alla Sostenibilità messe in
essere dalla Fondazione si arti-
colano lungo tre direttrici:

l’impegno per la comunità,
l’impegno per le persone e
l’impegno per l’ambiente, trac-
ciando per ciascuno di esse un
percorso da compiere fino al
2030 e ponendo un primo fon-
damentale obiettivo per giun-
gere nel 2025 al Bilancio di
Sostenibilità. Come recente-
mente confermato dal
Protocollo di Intesa firmato
con ASviS, Alleanza Italiana
per lo Sviluppo Sostenibile, la
strategia di sostenibilità della
Fondazione punta in particola-
re all’educazione delle giovani
generazioni per contribuire a
un futuro più sostenibile e a
far sì che gli spazi gestiti
diventino veri luoghi d’incon-
tro aperti a tutti, generando
all’interno della comunità un
vero e proprio senso di appar-
tenenza. 
Daniele Pitteri,
Amministratore Delegato
della Fondazione Musica per
Roma, commenta: “Un anno
davvero importante, il 2023,

per la Fondazione Musica per
Roma, a testimonianza di
come l’impegno nella direzio-
ne dell’innovazione abbia con-
sentito il perseguimento degli
importanti traguardi fissati dal
nostro piano industriale. 
La programmazione dei festi-
val artistici ha coniugato gran-
di nomi internazionali e artisti
emergenti, mentre quella dei
festival culturali ha richiamato
l’attenzione sulla trasversalità
della cultura, abbracciando
diversi ambiti, dalla letteratura
alle scienze fino alla rigenera-
zione urbana. 
I risultati danno prova che
un’offerta culturale di qualità
calibrata su diversi pubblici è
premiante, che attraverso di
essa l’Auditorium Parco della
Musica e la Casa del Jazz si
qualificano sempre di più
come luoghi unici nel panora-
ma culturale e che la nostra
città è un laboratorio di rilievo
internazionale per l’innovazio-
ne in ambito culturale”.

Premio nazionale Vigilanza e Sicurezza privata
Tra i premiati le G.p.g. della Regione Lazio e del Ministero degli Affari Esteri
L’Ambasciatore intergovernativo dr
Andrea Tasciotti, ha presentato le
proprie candidature delle G.P.G. in
servizio presso la Regione Lazio e il
Ministero degli Affari Esteri alla
Direzione del Premio “Eccellenze
nel Settore della Vigilanza e
Sicurezza Privata”, che si terra il
prossimo 26 giugno 2024 a Napoli
nel piu importante evento nazionale
dedicato al Settore. “il Settore della
Vigilanza e Sicurezza Privata, neces-

sità di una revisione normativa a
livello nazionale, reinquadrando il
Settore della Vigilanza e Sicurezza
Privata, con nuove tutele di lavoro e
impieghi più sicuri dal punto di
vista contrattuale. Il Settore della
Sicurezza ed della Vigilanza Privata,
racchiude in se un Corpo Intermedio
importante nella quota nazionale
che riguarda la Sicurezza Pubblica e
Privata. Le tutele si dovranno esten-
dere considerando il profilo di

rischio assunto in ogni impiego
lavorativo e la rispettiva compensa-
zione in tutela personale e contrat-
tuale, nelle more di una completa
revisione del sistema nazionale sulla
Sicurezza Pubblica e Privata, che
ricomprende anche le interazioni
con altri Corpi di Stato, quali Polizia,
i Carabinieri, la Guardia di Finanza,
ecc.” - ha detto l’Ambasciatore inter-
governativo, in qualità di ospite
d’onore al Premio.

“Si parte con un nuovo servi-
zio, per fare dei Col centri
più accessibili e vere e pro-
prie antenne sul territorio. A
partire dal 13 giugno 2024
infatti i cittadini e le cittadine
che intendono fruire dei ser-
vizi offerti dalla Rete dei
Centri di Orientamento al
Lavoro (COL) possono
richiederli anche attraverso
un nuovo canale online pre-
sente sul Portale
Istituzionale di Roma
Capitale.” A dichiararlo in
una nota è Claudia Pratelli,
assessora alla Scuola,
Formazione e Lavoro di
Roma Capitale. “La richiesta
di appuntamento – prosegue
l’assessora - potrà infatti
essere inoltrata accedendo
tramite SPID/CIE/CNS al
servizio su
www.comune.roma.it. Si
tratta di un intervento sem-

plice volto a rendere il servi-
zio più vicino alle esigenze
delle persone e soprattutto
facilitarne l’accesso.

Attraverso i Col stiamo
facendo un lavoro molto
importante soprattutto inter-
cettando bisogni delle fasce

più fragili. Nei tredici spor-
telli operativi sul territorio,
soprattutto in periferia, il
servizio di orientamento al
lavoro ha l’obiettivo di facili-
tare l’individuazione del
percorso formativo e profes-
sionale adatto a sostenere
una persona, ma quegli uffi-
ci rappresentano anche pre-
sidi territoriali preziosi.
Antenne utile per leggere la
complessità di una città
come Roma, sempre in tra-
sformazione. Ogni anno i
Col forniscono sostegno e
orientamento per l’inclusio-
ne lavorativa a migliaia di
persone e sono per questo
fondamentali per il contrasto
alle diseguaglianze, soprat-
tutto economiche, che insi-
stono sulla città. Il nostro
obiettivo è rafforzarli e que-
sto è un piccolo ma impor-
tante passo” ha poi concluso.



Sabato i volontari saranno presenti davanti al Supermercato di Largo A. Loreti 
Al Carrefour raccolta alimentare
della Protezione Civile comunale

Il Ministero della Cultura, con la
Direzione generale Musei e la
Direzione generale Archeologia,
Belle Arti e Paesaggio, aderisce
anche quest’anno alle Giornate
Europee dell’Archeologia (GEA), in
programma dal 14 al 16 giugno
2024. L’iniziativa è coordinata
dall’Istituto nazionale francese di
ricerca archeologica preventiva
(INRAP – lnstitut national de
recherches archéologiques préven-
tives) sotto l’egida del Ministero
della Cultura transalpino e con il
patrocinio del Consiglio d’Europa.

In occasione della Giornate
Europee dell’Archeologia 2024 il
Parco Archeologico di Cerveteri e
Tarquinia (PACT) organizza una
serie di eventi che si svolgeranno
all’interno dei propri siti. La par-
tecipazione agli eventi è inclusa
nel costo del biglietto di ingresso.
14 e 15 giugno: Visita guidata del
Museo Archeologico Nazionale
Cerite, ore 10.00 durata 1 ora circa;
Visita guidata alla Necropoli della
Banditaccia, ore 16.00- durata 1 ora
circa; Tesori in soffitta, apertura
straordinaria del deposito storico

del Museo archeologico Nazionale
di Tarquinia, la durata della visita
sarà di 30 min. Appuntamento

presso la biglietteria del Museo
secondo il seguente orario: 14
giugno• ore 16,00 -16,45-17,30;
15 giugno• ore 10,00 -10,45 -
11,30.
15 Giugno: Associazione
Culturale Archéo Theatron “Un
amore altro”, presentazione del
libro di Enzo Dall’Ara con rea-
ding teatrale al Parco archeologi-
co delle necropoli Ceriti e via
degli Inferi, Portico della Sala

Mengarelli ore 17:30.
16 Giugno: Presentazione del
Recupero di una nuova Tomba - n.

2527 – nel Parco archeologico della
necropoli Cerite e via degli Inferi, a
cura dei volontari
dell’Associazione NAAC, Portico
della Sala Mengarelli ore 10:00
Breve presentazione dei risultati
con Visite guidate allo scavo del
NAAC, ore ll:00 / 12:00 / 13:00
(max 20 persone) incluse nel costo
del biglietto di ingresso; A
Tarquinia Inagurazione della
mostra “Poliedrogenesiosmosi” di
Capotondi, Museo archeologico
Nazionale di Tarquinia, Ore 17:30
vernissage dell’artista.

Programma di iniziative organizzato dal Parco Archeologico di Cerveteri e Tarquinia

Le Giornate Europee dell’Archeologia a Cerveteri

“Una lunga giornata di soli-
darietà in favore delle fami-
glie in difficoltà economica
del Comune di Cerveteri.
Donando anche un singolo
prodotto possiamo dare un
contributo importante, se lo
facciamo tutti insieme il
contributo sarà ancor più
significativo”. A dichiararlo
è Elena Gubetti, Sindaco di
Cerveteri, nell’annunciare
lo svolgimento della raccol-
ta alimentare organizzata
dal Gruppo Comunale di
Protezione Civile, che si
terrà sabato 15 giugno al
Supermercato Carrefour di
Cerveteri sito in Largo A.
Loreti n.2. “Con la raccolta
alimentare, iniziativa alla
quale da sempre Cerveteri
risponde con grande gene-
rosità, vogliamo garantire
alla fascia di popolazione in
stato di maggior disagio
economico un piccolo ma
concreto aiuto – ha dichiara-
to il Sindaco di Cerveteri
Elena Gubetti – in molti
ricorderanno il grande lavo-
ro svolto dalla Protezione

Civile comunale guidata dal
Responsabile Renato
Bisegni durante la pande-
mia nell’assistenza alla
popolazione in difficoltà.
Sabato 15 giugno quindi,
andando a fare la spesa,
acquistate qualche prodotto
in più e lasciatelo ai volonta-
ri presenti all’esterno del
supermercato: tutti i prodot-
ti raccolti saranno consegna-
ti, sotto forma di pacco ali-
mentare, alle famiglie che ne

hanno bisogno indicate dai
Servizi Sociali. Come sem-
pre, sono sicura che dai cit-
tadini giungerà una grande
risposta e tanta solidarietà”.
“Con l’occasione - conclude
il Sindaco Gubetti - ci tengo
a ringraziare tutti i
Volontari di Protezione
Civile e la direzione del
Supermercato Carrefour,
che anche in questa occasio-
ne ha dato immediata dispo-
nibilità ad ospitare la raccol-

ta alimentare”. Si possono
donare tutti prodotti a lunga
conservazione, quali pasta,
riso, pomodori pelati e pas-
sate di pomodoro, tonno,
olio, biscotti, fette biscottate,
prodotti per la colazione in
generale, latte a lunga sca-
denza, legumi in scatola,
caffè, zucchero e tutto ciò
che non sia deperibile.
Graditi anche prodotti per
l’infanzia. Non donare sur-
gelati e prodotti freschi.

Sabato 15 Giugno 2024 alle ore
17.30 all’interno dell’area
recintata della Necropoli
Etrusca della Banditaccia di
Cerveteri, nello spazio anti-
stante la Sala Mengarelli, sarà
presentato dall’associazione
culturale ArchéoTheatron, il
libro “Un Amore Altro” del
professore Enzo Dall’Ara, cri-
tico d’Arte. Il testo, edito da
Maretti Editore, sarà presenta-
to in anteprima al pubblico in
forma di evento, attraverso i
dialoghi tra l’autore e la gior-
nalista, Barbara Pignataro,
intervallati da momenti di rea-
ding teatrale ideati dall’attore
e regista Agostino De Angelis
e arricchiti dall’esposizione
delle opere del progetto
“Oltre l’Amore, l’Arte” del-
l’artista Lorenza Altamore,
che ne ha curato anche tutte le
illustrazioni. Un incontro alla
scoperta del proprio Essere,
sarà il leitmotiv che la giorna-
lista cercherà di far emergere
dall’animo dell’autore,
quell’Essere non sempre
manifesto che spinge ognuno
di noi però, a superare le

nostre paure, nel raccontare di
noi, degli altri e del mondo.
Ed è dalla consapevolezza di
quest’atto d’amore, principio
primo dell’Universo, forte-
mente condiviso dall’autore,
che nascono i dialoghi che
egli, dedica a Dante e Beatrice,
ad Adriano e Antinoo e ad
Armonia e Onda, in cui emer-
ge, quel sentimento puro, con
magistrale sensibilità e sapien-
za. I dialoghi saranno inter-
pretati dallo stesso De Angelis
con Maria Pia Gallinari,
Riccardo Frontoni, Monia
Marchi, Catja Cuordileone,

Nicole Antonangeli, Filippo
Soracco e i giovanissimi
Emanuele Lagonegro, Flavio
Giacomo Ciobanu, Denny
Iacarelli, Anna Menichelli.
L’evento è promosso dal
PACT Parco Archeologico di
Cerveteri-Tarquinia, in occa-
sione delle Giornate Europee
dell’Archeologia, con il patro-
cinio gratuito di Regione
Lazio, Città Metropolitana di
Roma Capitale e Comune di
Cerveteri, Assessorato alla
Cultura, ed è inserito nella IV
Edizione del progetto ideato
da De Angelis “Sulla Strada
degli Etruschi”. 
Per partecipare all’evento
occorre la prenotazione obbli-
gatoria al n. 349.4055382 o via
mail:
archeotheatron.ass@gmail.co
m 
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Il 15 Giugno evento da non perdere 
con Enzo Dall’Ara e Agostino De Angelis

“Un Amore Altro” 
alla Banditaccia

Dal 20 al 23 Giugno il Comune di Cerveteri ospite-
rà il “4° Festival Etrusco dell’inclusione e dell’inte-
grazione”: una rassegna di teatro, musica, lettura e
gastronomia multiculturale per l’incentivazione al
rispetto e all’ascolto dell’Altro, a cura
dell’Assessorato alle Pari Opportunità, Cultura,
Inclusione e Pubblica Istruzione in collaborazione
con Margot Theatre. Durante quattro giorni, dal
giovedì alla domenica, si alterneranno esibizioni
artistiche e culturali del territorio e ospiti di calibro
internazionale: il Festival, infatti, coinvolge attiva-
mente le associazioni del territorio sensibili ai temi
dell’inclusione, dell’educazione, dell’apertura alla
diversità e alla multiculturalità, e le mette in con-
tatto con fondazioni internazionali, artisti, musici-

sti e performer di ogni cultura e nazionalità. Per la
quarta edizione del Festival, la scelta del tema por-
tante è ricaduta sulla linea che unisce il passato
delle nostre comunità con le sfide del futuro.
L’ambizioso progetto sarà, infatti, quello di colle-
gare le pratiche e le usanze della civiltà etrusca
riguardo allo scambio e al sincretismo culturale con
il complesso, ma mai eludibile, dialogo tra culture,
tradizioni e paesi del mondo odierno. Il Festival
celebra l’apertura e la curiosità verso gli altri oriz-
zonti, geografici e mentali, come un atteggiamento
vincente tanto per gli Etruschi del VII secolo a.C.
quanto per le società del 2024. Il titolo-tema del
Festival “Per terra e per mare” sta, così, a sottoli-
neare il rapporto di continuità e uguaglianza tra le

diverse parti del mondo, siano esse di terra o di
mare, dove i popoli da sempre si sono confrontati e
incontrati per scambiarsi saperi, pratiche, innova-
zioni; la provocazione lanciata al presente è, dun-
que, quella di considerare sia la terra sia il mare
non come stringenti confini, ma come passaggi, e
di cogliere la bellezza del moto “per” luogo, che
rende possibile l’esistenza, grammaticalmente e
fisicamente, del movimento, della transizione, del
cambiamento. Il 4° Festival Etrusco dell’inclusione
e dell’integrazione “Per terra e per mare” si svolge
dunque dal 20 al 23 giugno 2024 tra Cerveteri.,
Cerenova e Valcanneto. Il programma delle inizia-
tive lo trovate su www.art-festival.it. Tutti gli spet-
tacoli sono ad ingresso gratuito.

Festival Etrusco dell’Integrazione e dell’Inclusione
Dal 20 al 23 giugno la quarta edizione a Cerveteri



Ieri si è tenuta la oramai tradizionale
Cerimonia dell’Alzabandiera per
l’apertura della 55.esima stagione
sportiva/balneare dell’Associazione
nautica Campo di Mare asd.
Tanti soci e simpatizzanti presenti e,
accolti dal presidente Celso Valerio
Caferri, dal vicepresidente Adolfo
Cascialli e dai componenti il
Consiglio direttivo Cuccurullo e
Gandini, il Sindaco Elena Gubetti, il
Vicesindaco Federica Battafarano,
diversi Consiglieri comunali di tutti
gli schieramenti, il Comandante della
Polizia locale Cinzia Luchetti, espo-
nenti della Protezione civile comuna-
le e dell’Associazione nazionale
Polizia di Stato, il Maestro Augusto
Travagliati con il trombettista
Michael Supnick, la presidente di
Scuolambiente Beatrice Cantieri con
il consorte Roberto Giardina e ultimo
ma non ultimo il Parroco della
Parrocchia di San Francesco d’Assisi
di Cerenova, prima volta per lui,
accompagnato, in rappresentanza
della Comunità parrocchiale, da
Vincenzo Bellomo. Il Comandante
dell’Ufficio di Ladispoli della
Capitaneria di Porto, impossibilitato
ad intervenire in quanto impegnato
in attività istituzionali, ha inviato un
messaggio di saluto ed augurio.
Il presidente Caferri ha brevemente
riassunto la storia e le attività
dell’Associazione nautica che, fonda-
ta l’11 luglio 1969, è stata ed è parte
della storia di Campo di Mare (esisto-
no varie foto storiche ove si vedono
soci dell’epoca impegnati in diverse
opere di sviluppo della frazione,
quale ad esempio quelle inerenti alla
costruzione del cavalcaferrovia,
avvenuta sotto la direzione di un
socio dell’Associazione).
Si è soffermato sulle tante attività cul-
turali proposte e soprattutto sulle
attività sportive, Scuola vela in parti-
colare, disponibili e praticate istitu-
zionalmente presso l’Associazione
sotto l’egida del CONI e delle
Federazioni nazionali e sui progetti
ad esse collegati, quali il Velascuola
che quest’anno ha coinvolto durante i
mesi invernali circa 100 bambine/i
dell’Istituto comprensivo Marina di
Cerveteri, che lunedì con il coordina-
mento del direttore sportivo Fabiana
Insolda hanno praticamente invaso la
spiaggia e sotto la guida dell’istrutto-
re FIV Alberto Concutelli, coadiuvato
da soci e dal personale, hanno tutti
potuto effettuare una seppur breve
uscita in barca a vela.
Ha ricordato che per tanti anni
l’Associazione ha ospitato gratuita-
mente ragazzi delle colonie comuna-
li, della Parrocchia di Cerenova, di
una associazione di Bracciano che
segue ragazzi meno fortunati, del
progetto “un posto al sole” del Caffè
Africa che supporta ragazzi con
diversa abilità accompagnati da loro
familiari, delle scuole (mercoledì e
giovedì prossimi arriveranno altri
piccoli ospiti, da Cerveteri e da
Roma).
E, ricordando che il popolo etrusco
era anche un popolo di navigatori, si
è rivolto agli esponenti politici comu-

nali presenti per chiedere supporto,
non economico ma di convincimento,
per far scoprire ai giovani di
Cerveteri l’altra dimensione del
mare, da vivere quale risorsa
ambientale e motivazionale per la
pratica degli sport velici.
Il presidente ha anche evidenziato le
difficoltà incontrate soprattutto negli
ultimi mesi, per via delle contraddi-
torie o mancanti normative nazionali
sulle concessioni demaniali e sulla
direttiva Bolkestein, direttiva diretta
a regolare la concorrenza economica

ed in quanto tale non dovrebbe esse-
re applicabile alle associazioni che
non perseguono fini economici di
lucro.
L’obiettivo è la realizzazione, ovvia-
mente a totale carico dei soci
dell’Associazione, di una Sede nauti-
ca elegante ma nel contempo leggera
ed ecocompatibile che possa anche
dare lustro al territorio e che consen-
ta di mantenere operative anche nei
mesi invernali/primaverili le non
invasive strutture necessarie al fun-
zionamento delle Scuole di Sport.

Il progetto di quanto si vorrebbe rea-
lizzare, ideato dal consocio nonché
geniale architetto Vittorio Vinci, è
stato riportato su un plastico in
mostra presso la sede nautica che ha
destato ammirazione e moltissima
curiosità.
Per ultimo, il presidente ha voluto
rivolgere un commosso pensiero a
Don Mimmo con il quale si era
instaurata una sintonia umana fortis-
sima, concretizzatasi in diversi even-
ti organizzati per anni presso la sede
nautica dell’Associazione, uno su

tutti la tradizionale S. Messa
dell’Assunta con la presenza di S.E. il
Vescovo e di tantissimi cittadini ed
un altro pensiero al già segretario
Alvaro Ciucci, recentemente scom-
parso, che per tanti anni si era dedi-
cato all’Associazione.
Il Sindaco Elena Gubetti: “è un gran-
de piacere per me essere qui oggi ad
inaugurare questa stagione estiva che
coincide con i 55 anni
dell’Associazione nautica Campo di
Mare, un fondamentale fulcro nella
diffusione degli sport acquatici e
della cultura dell’inclusione, che da
anni rappresenta per la nostra
Comunità un punto di riferimento
importante in campo sportivo, cultu-
rale e sociale.
Un ringraziamento particolare al pre-
sidente e a tutti gli amici della
Nautica per il lavoro di accoglienza e
promozione che svolgono con i
ragazzi delle Scuole del territorio e,
nel periodo estivo, con le Scuole di
Sport; la 16.esima edizione del
Progetto di avvicinamento alla vela
ed all’ambiente marino “Velascuola”
concluso lunedì scorso con circa 100
ragazze/i che hanno potuto provare
l’ebrezza della navigazione ne è stato
un evidente esempio! La nostra,
come ha ricordato il presidente, è una
città con una tradizione marinara che
risale alla Gente Etrusca e deve ten-
dere a caratterizzarsi anche per le
molteplici attività acquatiche, sporti-
ve e ricreative, che il nostro bel mare
offre.
Graditissimo un saluto da parte del
presidente di Scuolambiente Beatrice
Cantieri che ha sottolineato lo stretto
e consolidato rapporto con
l’Associazione nautica nella condivi-
sione di temi e manifestazioni
ambientali ed educativi (prossimo
evento il 14 luglio p.v.); in questa
occasione la Cantieri ha voluto dona-
re all’Associazione nautica una pre-
gevole e raffinata riproduzione di
una barca a vela.
Preceduto dagli squilli di tromba di
Michael Supnick è stato eseguito
l’Inno Nazionale cantato da tutti i
presenti e si è proceduto alla cerimo-
nia dell’Alzabandiera con i vessilli
dell’Italia, dell’Associazione nautica
Campo di Mare asd e della
Federazione italiana Vela.
L’evento si è concluso con le belle
parole del Parroco Don Bernardo che
richiamando il valore della pace,
della serenità e della fratellanza, gra-
vemente in pericolo in questo tempo
di conflitti diffusi, ha inviato i pre-
senti a recitare il Padre Nostro e poi
ha impartito la propria Benedizione.

8 giugno 2024, anche questo anno scola-
stico 2023-24 per l’Istituto Comprensivo
Marina di Cerveteri è terminato con la
manifestazione al mare e con la rappre-
sentazione dei progetti svolti durante
l’anno. Riporta Eugenia Marciano nel
gruppo Facebook “Comitato Genitori I.C.
Marina di Cerveteri”: “Tanti i genitori e i
bambini e ragazzi delle medie che hanno
partecipato attivamente ai vari laboratori
proposti. Si è aperta la manifestazione con
il coro dei bambini della primaria per poi
correre verso i vari laboratori presentati dalle associazio-
ni esterne, dalle insegnanti della scuola materna, prima-
ria e dai docenti della scuola secondaria. Manipolazione,
scacchi, costruzione aquiloni, pittura e sport con giochi
da spiaggia moderni come: beach volley, beach soccer,
lancio del vortex, ma anche rievocazione dei giochi del
passato, come: bocce tamburello, piastrelle e molto
altro… hanno arricchito la mattinata della festa di fine

anno, facendo divertire tutti, dai più piccini ai più gran-
di. Come sempre il comitato genitori si è reso disponibile
nel rifocillare bambini e ragazzi con una merenda per
tutti, offerta dagli stessi genitori degli alunni a cui va un
grande ringraziamento. Ma anche a tutti coloro che sono
stati dietro l’organizzazione e che hanno reso possibile
questa bellissima manifestazione.”

L’evento simboleggia da sempre l’avvio della stagione estiva, quest’anno la 55esima
Partecipata Cerimonia dell’Alzabandiera
dell’Associazione Nautica Campo di Mare
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“Scuoladamare” chiude l’anno scolastico
dell’Istituto comprensivo Marina di Cerveteri



I ragazzi dell’istituto comprensivo ladispolano, protagonisti di un concerto a Casaluce
Successo per il primo gemellaggio musicale
tra la “Melone” e il “Ludwing van Beethoven”

Nuovo look in questi giorni per i campet-
ti di basket di via Firenze grazie all’artista
locale Luisana Leone, in arte “Lulù”, che a
titolo gratuito ha avviato la riqualificazio-
ne dell’impianto di gioco dove solitamen-
te ogni giorno si incontrano molti bambini
e giovani per giocare a pallacanestro.
L’obiettivo di Leone, che ha ottenuto il
semaforo verde dall’amministrazione
comunale, è quello di donare ai ragazzi
appunto uno spazio di aggregazione com-

pletamente rinnovato che possa promuo-
vere i valori dello sport e incentivarli a
divertirsi in modo sano. Missione compiu-
ta dopo sette giorni di lavoro, tra cui la
sostituzione dei canestri, che non sono
passati inosservati ai tanti automobilisti di
passaggio. «Mi hanno chiesto dei ragazzi
che lo frequentano abitualmente – ha scrit-
to l’artista ladispolana - di dargli una
sistemata e io questo regalo voglio farglie-
lo. Per lo stato in cui si trovano i campetti

sembrano abbandonati ma la verità è che
lì dentro passano fiumi di vita. L’ho fatto
per promuovere lo sport, per incentivare i
ragazzi a divertirsi in modo sano e raffor-
zare lo spirito di squadra». Nello specifi-
co, la riqualificazione consiste nella colo-
razione di uno dei campi da gioco per
abbellire uno dei punti a cui i ragazzi ten-
gono di più. Non si escludono ulteriori
iniziative di questo tipo sempre grazie
all’artista volontaria.

L’artista Lulù ha volontariamente riqualificato l’area sportiva comunale

Nuovo look per i campi di basket di via Firenze
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“L’altro pomeriggio, come se la
beffa di lunedì non fosse stata
già abbastanza grande, si sono
svolte due commissioni consi-
liari: Affari Istituzionali e
Bilancio, Patrimonio e Tributi.
Oggetti all’ordine del giorno di
non poco conto: l’affidamento
dell’Ufficio Relazioni con il
Pubblico (URP) alla Flavia
Servizi e variazioni di bilancio
importanti per le casse comuna-
li. Ebbene, indovinate un po’?
Nessun assessore ha degnato le
commissioni della propria pre-
senza. I commissari (membri
della maggioranza) abbandona-
ti a sé stessi incapaci e impossi-
bilitati a dare risposte concrete
alle domande dei consiglieri di
opposizione. Commissari com-

missariati. Siamo all’assurdo!
Nemmeno un impeto di orgo-
glio li pervade così da non con-
tinuare a esporsi al pubblico
ludibrio. Nella totale indifferen-
za del primo cittadino e dei suoi
assessori che non perdono occa-
sione di dimostrare lo scarso
interesse che hanno nei con-

fronti del mandato civico che i
cittadini hanno dato loro attra-
verso il voto. Nessun rispetto. È
inaccettabile. Attenzione, cari
concittadini, l’estate è oramai
giunta e con essa una girandola
di eventi estivi! L’importante è
divertirsi, per risolvere i proble-
mi c’è sempre tempo, soprattut-

to se i problemi non sono del
sindaco e dei suoi (dis)onorevo-
li assessori. La Pro Loco è già
pronta a stupire tutti noi con
effetti speciali e fatture stellari
(per stelle dello spettacolo?!).
Stiamo provando in tutti i modi
a destare la coscienza collettiva
dei nostri concittadini e conti-

nueremo a farlo perché NOI
vogliamo il bene della nostra
città. Ladispoli è di tutti non dei
soliti pochi (anche se eletti)!” la
nota è firmata dai consiglieri
d’opposizione Amelia Mollica

Graziano, Daniela Ciarlantini,
Silvia Marongiu, Ferdinando
Cervo, Roberto Garau,
Gianfranco Marcucci, Enzo
Paliotta, Fabio Paparella,
Alessio Pascucci.

Opposizione all’attacco:
“Gli assessori hanno
disertato le commissioni”

Un gran successo il gemellag-
gio musicale tra la Corrado
Melone di Ladispoli e il
“Ludwing van Beethoven” di
Casaluce. Tutto è iniziato lo
scorso 6 maggio su iniziativa
dell’insegnante Maria Di
Matteo, con il concerto al tea-
tro Vannini; e si è concluso nei
giorni scorsi a Casaluce con il
concerto dell’orchestra
Melone diretta dal maestro
Sergio Cozzi, coadiuvato ai
violini dalla maestra Patricia
Vargas. «L’orchestra

“Melone”, organizzata grazie
ad uno specifico progetto, e
quella di Casaluce, espressio-
ne dell’indirizzo musicale
della scuola - spiegano dal-
l’istituto comprensivo ladi-
spolano - sono state dirette,
oltre che dal maestro Sergio
Cozzi, anche dai maestri
Roberto Laino, Rosario Laino,
Alfredo Apuzzo e Rudi
Vecchio. Commenti entusiasti
sono stati rivolti ai ragazzi, il
cui giudizio positivo è stato
espresso anche da ben due

standing ovation. Al termine
del bis del brano “La vita è
bella” di Piovani, eseguito
dalle due orchestre unite a
simboleggiare la fratellanza
fra le due Scuola, gli applausi
sembravano non volere cessa-
re. Il Sindaco ha poi offerto a
tutti i musicisti un pranzo
consumato nei locali scolasti-
ci.Al ristoro è seguito una
appassionata escursione gui-
data dalla dottoressa
Sorrentino presso il santuario
della Madonna di Casaluce

dove, ad accogliere le due
orchestre, era don Michele
Verolla che ha illustrato gli
affreschi di scuola giottesca
presenti nella chiesa e riper-
corsa la storia della cittadina.
Con rimpianto - concludono
dalla Melone - la visita è ter-
minata, ma l’amicizia, la grati-
tudine e la simpatia sorti fra
giovani ed adulti dei due
Comuni è solo all’inizio.
Ancora una volta la musica ha
dimostrato la sua potenza:
quella dell’amore».

L’analisi post voto del segretario locale Pd, Crescenzo Paliotta

“Continueremo a lavorare
per tornare a vincere”
Bene il risultato del Pd alle
Europee. Elezioni che «hanno
dato in Italia alcuni segnali
chiari». Ad analizzare il voto
di sabato e domenica scorsa è
il segretario locale dem,
Crescenzo Paliotta secondo il
quale dalle urne è emersa una
«polarizzazione del voto tra
Fratelli d’Italia e Pd, con
Meloni che toglie alla Lega
gran parte dei suoi voti».
«L’aumento netto dei Verdi-
Sinistra e la non riuscita al
centro dei due tentativi di

Renzi e Calenda. Comunque
la destra non aumenta il suo
risultato rispetto a cinque anni
fa - prosegue Paliotta - e la

somma dei tre partiti che
governano l'Italia è inferiore al
50% dei votanti, come accadu-
to già alle Politiche. A
Ladispoli il Pd torna secondo
partito con il 16%, mentre
Fratelli d'Italia prende il posto
che alle Europee di cinque
anni fa era della Lega. Per
quanto ci riguarda siamo sod-
disfatti ed ora continueremo a
lavorare con spirito unitario
perché solo insieme tutte le
forze progressiste possono
tornare a vincere».



Amministrative a Civitavecchia: il giornalista soddisfatto del risultato della prima tornata
Grasso verso il ballottaggio
Il candidato Sindaco: “Ringrazio i cittadini per questo risultato, a lavoro da subito”
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CIVITAVECCHIA - “Tutti
insieme abbiamo raggiunto il
nostro primo obiettivo”. Con
grande entusiasmo, al termine
dello spoglio del primo turno,
Massimiliano Grasso ringrazia
i cittadini. Con 9.323 preferen-
ze la coalizione del candidato
sindaco risulta la più votata
per il Comune di
Civitavecchia. Il 34,61% otte-
nuto rappresenta un’ottima

percentuale che fa ben sperare
per il ballottaggio del 23 e 34
giugno. “Ringrazio i cittadini
per questo risultato - dichiara
Grasso - che è figlio di un
grande lavoro di squadra. I
voti ottenuti dimostrano la
forza della democrazia e la sua
capacità di generare un cam-
biamento positivo”. Con lo
sguardo già rivolto all’imme-
diato futuro, Massimiliano

Grasso annuncia il suo impe-
gno a coinvolgere l’intera
comunità nella costruzione di
una Civitavecchia migliore.
“Non ci fermiamo - prosegue
il candidato sindaco -. Da oggi
si ricomincia a lavorare con
ancora più entusiasmo.
Andremo avanti con la pro-
mozione del nostro program-
ma rivolgendoci soprattutto
alle persone che non ci hanno

votato o che hanno scelto di
non votare. Sono convinto che
la nostra visione di governo
rispecchi fedelmente i sogni e
le aspirazioni di tutta la nostra
comunità”. Un messaggio di
unità e speranza per il futuro
di Civitavecchia che tra meno
di due settimane si recherà
nuovamente alle urne.
“Insieme costruiremo un futu-
ro migliore” conclude Grasso.

SANTA MARINELLA - Sono
iniziati questa mattina i lavori
di realizzazione della nuova
scuola dell’infanzia e
dell’Asilo Nido “Carducci” di
Santa Marinella. “Un’altra
grande opera pubblica per
Santa Marinella - ha dichiarato
il Sindaco Pietro Tidei – che va
ad aggiungersi ai numerosi

interventi di ristrutturazione e
messa in sicurezza degli edifi-
ci scolastici della città. Il pro-
getto, finanziato grazie ai
fondi PNRR per un importo di
oltre 1milione e 300mila euro,
prevede la realizzazione di
diverse aule a disposizione
degli alunni e del personale
docente e di una grande sala

polivalente ad alta efficienza
energetica. La stessa sarà
anche a disposizione della cit-
tadinanza come “Centro
Polivalente” per la presenta-
zione di libri, convegni,
mostre e tutto ciò che riguarda
questo genere di attività. Sarà
dunque, nel complesso, una
scuola moderna, ecosostenibi-

le, che andrà ad incrementare
il patrimonio scolastico della
città. L’attenzione sull’edilizia
scolastica non ha eguali nella
storia del Comune - ha
aggiunto il Sindaco - conside-
rati tutti gli interventi eseguiti
sino ad oggi che hanno inte-
ressato i plessi Centro, Pirgus
e Vignacce; dal rifacimento

delle aule, alla realizzazione
dei nuovi refettori, alla messa
in sicurezza strutturale degli
edifici, al rifacimento degli
impianti elettrici, termici ed
idraulici, alla riqualificazione
della palestra Carducci e cosi
via. Non ultimo - ha concluso
il Sindaco - il cantiere per la
realizzazione dell’Asilo Nido
Comunale a Prato del Mare,
anch’esso frutto di anni di bat-
taglie burocratiche che oggi
vede finalmente la luce e dote-
rà la zona nord della città di
un moderno edificio scolastico
a disposizione di tanti bambi-
ni. A conclusione del nostro
mandato di governo, Santa
Marinella avrà finalmente

risolto i tutti i problemi legati
all’edilizia scolastica con la
possibilità, per le nuove gene-
razioni, di usufruire di scuole
adeguate, moderne e funzio-
nali degne di una grande
città”.

L’edificio scolastico di Santa Marinella sarà ultimato entro la prossima primavera
Asilo Nido e Scuola dell’Infanzia,
avviati i lavori di piazzale Elio Tortora

A Santa Marinella Fratelli d’Italia vola
Va oltre la media nazionale, doppiato il partito del sindaco Tidei
SANTA MARINELLA - “Se
qualcuno ancora dovesse
chiedersi in cosa consiste la
buona politica bisognerebbe
guardare allo strepitoso risul-
tato delle elezioni europee
2024 ottenuto da Fratelli
d’Italia a Santa Marinella che
tocca il 35,29 andando oltre la
media nazionale. Gli elettori
hanno evidentemente pre-
miato un partito che è sempre
presente sul territorio con il
circolo di Santa Marinella
/Santa Severa che ha sede
ormai da due anni in via
B.Odescalchi. Il gruppo si
impegna quotidianamente
come ha fatto anche in questa
ultima tornata elettorale nella
quale, grazie ai nostri iscritti,
abbiamo difeso il voto nelle

15 sezioni elettorali supporta-
ti dai nostri rappresentanti di
lista. FDI risponde alle istanze
dei cittadini e non aspetta le
campagne elettorali per fare
vetrina. Lo sanno bene i mili-
tanti che non si sono mai
risparmiati, mai rilassati con-
tinuando ad impegnarsi, casa
per casa coinvolgendo amici e
conoscenti per una divulga-
zione capillare, per il bene di
tutta la comunità. Il messag-
gio è arrivato ai cittadini che
si sentono compresi, tutelati e
finalmente coinvolti e il risul-
tato si è visto nelle urne con i
2305 voti per la lista di FDI.
Questo per noi è il senso di
comunità, il principio del
bene comune che anima e
spinge FDI a proseguire sulla

rotta tracciata da Giorgia
Meloni.Grazie a chi ci ha dato
la possibilità di organizzare
incontri nei propri locali, gra-
zie a vecchi e nuovi amici, la
promessa è che non abbando-
neremo la buona abitudine di
stare insieme nelle piazze con
i nostri banchetti divulgativi.
La coesione e la partecipazio-
ne sono alla base della nostra
disciplina politica. Ben diver-
sa la situazione per il sindaco
Tidei, il cui partito è stato
“doppiato” da FDI, potrem-
mo a tal proposito suggerire
al primo cittadino di riflettere
sul comportamento del “dop-
piato” d’oltralpe”. Così in una
nota del Circolo Territoriale
Fratelli d’Italia Pyrgi - Santa
Severa – Santa Marinella

Civitavecchia,
D’Ottavio (FI): Entro
venerdì decideremo chi
sostenere al ballottaggio

CIVITAVECCHIA - “Alla
luce dei risultati del primo
turno, ringraziamo il candi-
dato sindaco, Paolo Poletti,
per aver sposato il nostro
progetto per Civitavecchia,
mettendosi fin da subito a
disposizione, e per aver svol-
to un’importante campagna
elettorale in queste settima-
ne. Abbiamo mancato per
poco l’obiettivo di superare
il primo turno, pur totaliz-
zando un ottimo risultato.
Ringraziamo i cittadini per
aver premiato le due liste di
Forza Italia che hanno rag-
giunto un eccezionale 14%
dei consensi. Il risultato otte-
nuto alle amministrative di
Civitavecchia, unito a quello
fatto registrare alle elezioni
europee, ci impone delle

logiche riflessioni.
Consapevoli della responsa-
bilità che abbiamo oggi nella
scelta del futuro sindaco
della città, diventando deci-
sivi con i nostri voti, abbia-
mo valutato quale possa
essere la scelta migliore da
intraprendere al ballottaggio
nell’esclusivo interesse dei
nostri cittadini. Siamo dispo-
nibili, per il bene di
Civitavecchia, a siglare un
accordo chiaro, alla luce del
sole, per governare bene la
città nei prossimi cinque
anni. Entro venerdì ufficia-
lizzeremo la nostra scelta”.
Lo scrive in una nota il coor-
dinatore di Civitavecchia di
Forza Italia, Roberto
D’Ottavio.

Intervento della GdF Roan Civitavecchia a Ponza: sequestrata l’area e denunciati i responsabili
Una grotta ipogea di 300 mq piena 
di scafi abbondonati e rifiuti pericolosi
CIVITAVECCHIA - I militari
della Sezione Operativa Navale
di Gaeta e della Tenenza di
Ponza, nel corso del costante
monitoraggio del territorio, fina-
lizzato in particolar modo alla
tutela delle risorse ambientali e
paesaggistiche, hanno indivi-
duato un’area del pubblico
demanio marittimo, censita con
il nome di “Grotta dei Morti”,

interdetta da un’ordinanza
Comunale per rischio frana , adi-
bita illegalmente a discarica abu-
siva di rifiuti speciali pericolosi e
non, costituiti da relitti di natan-
ti in legno, vetroresina e battelli
pneumatici, nonché utilizzata
abusivamente per il deposito e
l’effettuazione di manutenzione
straordinaria di essi. 
Le Fiamme Gialle procedevano,

pertanto, al sequestro preventi-
vo della grotta, paesaggistica-
mente tutelata, deferendo, in
seguito a successivi accertamen-
ti di polizia giudiziaria, tre
responsabili alla competente
Procura della Repubblica presso
il Tribunale di Cassino per i reati
di occupazione abusiva e attività
di gestione di rifiuti non autoriz-
zata. 



Terza edizione per l’arena cinemato-
grafica “Cinevillage” ideata e orga-
nizzata all’Agis Lazio Srl nel parco di
Largo Ravizza nel quartiere romano
di Monteverde. Dal 15 giugno all’8
settembre ogni sera sono in pro-
gramma i migliori film della ultima
stagione cinematografica, insieme ad
una rosa di eventi collaterali con
ospiti di eccezione. “Le iniziative
Cinevillage, di piazza Vittorio e di
Monteverde, presentate oggi sono
due eventi importanti tra i tanti che
punteggeranno la città per l’Estate
Romana 2024 – ha dichiarato l’asses-
sore alla Cultura di Roma Capitale,
Miguel Gotor – Il cinema è da sem-
pre un elemento centrale della ker-
messe estiva cittadina che trova pro-
prio nelle arene all’aperto uno dei
suoi ‘storici’ punti di forza. In con-
trotendenza con i nuovi modelli di
consumo individuale dei prodotti
cinematografici, anche quest’anno
abbiamo voluto essere al fianco della
Settima Arte per continuare a pro-
muoverne la visione come esperien-
za collettiva, che è l’unica in grado di
garantire magia ed emozioni speciali
agli spettatori.” “Il Cinevillage è
diventato, nel corso degli ultimi
anni, un appuntamento atteso da
tutte le cittadine e i cittadini del
Municipio – afferma il presidente del
XII Municipio Elio Tomasetti - Un
evento importante non solo come
volano culturale e creativo, ma anche
come luogo di costruzione del senso
di comunità, di lotta alle solitudini,
di aggregazione e di incontro.” Alle
sue parole fanno seguito quelle di
Gioia Farnocchia, assessore alla cul-
tura del medesimo municipio: “Il

palco che abbiamo voluto offrire
come opportunità gratuita per le
nostre realtà culturali, creative, spor-
tive e di cittadinanza attiva, sarà atti-
vo anche quest'anno da giugno a set-
tembre con musica, presentazioni,
mostre, libri e dibattiti, e costituisce
un punto di incontro prezioso per
tutta la nostra comunità. Dulcis in
fundo ospitiamo una grande novità,
il cinema in cuffia, che consentirà
agli spettatori di tuffarsi nella magia
del cinema senza creare inquinamen-
to acustico." “Siamo orgogliosi di far
vivere questo quartiere ricco di sto-
ria e di cultura con speciali appunta-
menti indirizzati ad un pubblico tra-
sversale, dalle famiglie agli esperti
cinefili – dichiara Leandro Pesci, pre-
sidente Agis Lazio Srl –
L’entusiasmo dimostrato dai cittadi-
ni romani lo scorso anno, che ha por-
tato ha continui sold out e ad un’abi-
tudine viva alla cultura cinematogra-
fica ci fa ben sperare anche per que-
sta nuova stagione estiva che avrà la
particolarità, in esclusiva per questa
arena, di far ascoltare i film in cuffia
con i migliori sistemi di tecnologia
digitale.” In relazione ai prezzi dei

biglietti, seguendo una logica di
accessibilità globale, torna anche in
arena la formula “Cinema revolu-
tion” promossa dal Ministero della
Cultura, che offrirà la possibilità di
rivivere le emozioni del grande
schermo con un biglietto a prezzo
popolare: € 3,50 per tutti i film italia-
ni ed europei, con un tetto massimo
di € 5,00 per quelli non europei.
Nuovo invece lo speciale abbona-
mento “Vivispettacolo”. Si rinnova
anche la collaborazione con Acea e
fra ANEC Lazio e Camera di
Commercio di Roma: in particolare,
con quest’ultima, ANEC Lazio porta
avanti il progetto istituzionale “Le
attività culturali come strumento di
rilancio competitivo per le imprese
del territorio”, tramite il Bando per il
sostegno alla competitività delle
imprese e per lo sviluppo economico
del territorio 2024 – I edizione, fina-
lizzato a promuovere e sostenere le
attività imprenditoriali presenti nei
due quartieri coinvolti attraverso
l’organizzazione di attività e iniziati-
ve promozionali. Con l’obiettivo di
aumentare la visibilità e la produtti-
vità dei presidi commerciali del terri-

torio e a
contribui-
re offren-
do un
nuovo e
necessario
s l a n c i o
al l ’economia
locale, anche
attraverso un concre-
to miglioramento delle
condizioni di sicurezza e pulizia sia
interne che esterne alle Piazze.
Curatore degli appuntamenti con gli
ospiti, che interverranno prima e
dopo la proiezione del film per un
approfondimento sull’opera e per
rispondere alle domande del pubbli-
co, è Franco Montini, con la collabo-
razione di Francesco Crispino. Tra i
nomi in programma nel primo mese
di programmazione a Piazza Vittorio
si segnalano Riccardo Milani, Neri
Marcorè e Giovanni Veronesi.
Davanti ai 400 posti a sedere del-
l’arena si svolgeranno inoltre, nel
pomeriggio, con cadenza bisettima-
nale, anche i tradizionali appunta-
menti con “Libri & Spritz”, un for-
mat culturale, a cura della

Community C.A.S.A. (Community
Autogestita Scrittori e Artisti), un’as-
sociazione che nel corso degli anni
ha saputo dare spazio e voce alla
Cultura e all’Arte, dalla narrativa

alla poesia, passando per il
teatro, la musica e la

sperimentazione
artistica, por-

tando tra la
g e n t e
u n ’ e s p e -
rienza a
t u t t o
tondo, un
vero e
p r o p r i o

circuito di
condivisio-

ne e comuni-
cazione che dal

quartiere si allar-
ga alla città, inclusivo

e gratuito per ogni fascia
d’età. Onnipresente nel parco anche
lo storico chiosco Totem Garden Bar
pronto a soddisfare i palati di tutti e
animatore di un vasto calendario di
eventi culturali, musicali, gourmet.
Gestito da Antonio Mannicci, negli
anni questo luogo è diventato un
importante centro di aggregazione
culturale con conseguente riqualifi-
cazione del territorio Monteverdino.
Nel calendario degli eventi program-
mati si spazierà in diversi ambiti cul-
turali: stand up comedy, presenta-
zioni di libri, concerti di musica
d’autore e dj set, workshop formativi
e mercatini artigianali. Il programma
in dettaglio, in continuo aggiorna-
mento, è consultabile al sito ufficiale
https://www.cinevillageroma.it/

Nell’ambito della seconda
edizione della Festa della
Danza di Roma - Corpo
Libero, si è tenuta l’altra sera,
nel Cortile del Museo di
Roma a Palazzo Braschi, la
cerimonia di consegna del
Premio Ada d’Adamo 2024,
istituito in memoria della dan-
zatrice, studiosa, scrittrice e
critica, scomparsa nell’aprile
2023, che ha dedicato la vita
allo studio della danza in tutte
le sue espressioni. Il riconosci-
mento vuole premiare la dan-
zatrice o il danzatore che si è
più contraddistinto nel campo
della ricerca, dell’inclusività e
dell’accessibilità dei linguag-
gi, interpretando al meglio la
fusione tra esperienza artistica
e funzioni sociali e creando
nuove possibilità di relazione
tra performer e spettatori. La
Commissione - presieduta
quest’anno da Donatella
Ferrante e composta da
Leonetta Bentivoglio, Silvia
Carandini, Mario Martone e
Miguel Gotor, assessore alla
Cultura di Roma Capitale - ha
così assegnato il premio a
Michela Lucenti della
Compagnia Balletto Civile,
danzatrice, coreografa, forma-
trice e direttrice di festival, per
la sua ricerca artistica contrad-
distinta da coerenza e conti-
nuità, dove la perfezione tec-
nica e il rigore convivono con

la non conformità e la fragilità
suggerendo al pubblico nuovi
immaginari del tutto originali.
La premiazione si è tenuta alla
presenza di tutti i membri
della Commissione e del
direttore artistico della mani-
festazione, Fabrizio Arcuri. A
ritirare il riconoscimento
Michela Lucenti di Balletto
Civile. La Commissione ha
inoltre dedicato una
Menzione Speciale del Premio
Ada d’Adamo alle coreografe
che hanno avviato una colla-
borazione con l’Onlus Park-In
Zone di Roma, impegnata a
organizzare laboratori artistici
per migliorare la qualità della
vita dei malati di Parkinson
grazie a progetti di danza par-
tecipativa e accessibile. La
Menzione è stata pertanto
dedicata alle coreografe e ope-
ratrici Anna Basti, Marta
Bichisao, Maria Concetta
Borghese, Vera Borghini,
Carlotta Bortesi, Vittoria

Caneva, Matilde Cortivo,
Francesca Foscarini, Cinzia
Franchi, Chiara Frigo, Lucia
Guarino, Angelica Perelli,
Roberta Racis, Silvia
Rampelli, Sabrina Rigoni,
Emma Tramontana e Maria

Chiara Vitti. CORPO LIBERO
- FESTA DELLA DANZA DI
ROMA è una manifestazione
promossa dall’Assessorato
alla Cultura di Roma Capitale,
con il coordinamento del
Dipartimento Attività

Culturali, con la Fondazione
Teatro dell’Opera di Roma in
collaborazione con i Municipi
di Roma Capitale e con
Ministero della Cultura,
Museo Nazionale Romano -
Palazzo Altemps, Istituzione

Sistema Biblioteche Centri
Culturali di Roma Capitale,
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali, Ambasciata
del Cile in Italia, Institut
Français, Ambasciata di
Svizzera in Italia, Accademia
Nazionale di Danza, IALS -
Istituto Addestramento
Lavoratori dello Spettacolo,
Camera di Commercio Roma,
LEA - Liberi Editori Autori,
SIAE - Società Italiana degli
Autori ed Editori. Radio
Partner: Dimensione Suono
Roma. Direttore artistico:
Fabrizio Arcuri.
Organizzazione: Zètema
Progetto Cultura.
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Cinevillage Monteverde
Al via la terza edizione
Dal 15 giugno all’8 settembre 2024 
a Largo Alessandrina Ravizza - Monteverde

A Michela Lucenti il Premio Ada D’Adamo 2024
La coreografa del Collettivo Balletto Civile premiata per ricerca e inclusività nella danza contemporanea



Dal 25 al 30 giugno torna al
Teatro India il festival multidi-
sciplinare Dominio Pubblico -
Youth Fest, giunto all’undice-
sima edizione: oltre 130 giova-
ni artisti presenteranno più di
30 eventi in sei giorni, fra tea-
tro, danza, circo, musica, cine-
ma, e arti visive e digitali. Il
tutto selezionato e coordinato
dalla DAP - Direzione
Artistica Partecipata, formata
da giovani under 25, veri
“master and commander” del-
l’evento. Il tema di quest’anno
è ”METAMORFO”, un univer-
so in continua evoluzione, una
spinta a dare forma alla pro-
pria arte, un invito a cambiare
pelle e gettare ogni maschera,
uscendo dal proprio schema,
attraversando nuove forme,
per incontrarsi nelle emozioni
di chi ci sta accanto e confluire
in un “noi” che non ha confini.
Tante le esperienze e i percorsi
suggeriti dalla DAP -
Direzione Artistica
Partecipata: lo Youth Fest 2024
si apre alla grande il 25 giugno
con PUF! di Lynn Nottage, la
drammaturga afroamericana
più premiata della storia,
unica donna ad aver vinto per
due volte il Premio Pulitzer,
nominata ai Tony Awards per
la miglior opera teatrale. Il suo
spettacolo, sui temi dell’attivi-
smo di genere, è prodotto da
Teatro di Roma – Teatro
Nazionale in collaborazione
con Università degli Studi
della Tuscia e con il sostegno
dell’Ambasciata degli Stati
Uniti d’America in Italia, ed è
parte del progetto African
American Drama on the
Italian Stage curato dalla ricer-
catrice Valentina Rapetti e
dalla regista Paola Rota. Da
segnalare anche, per il terzo
anno consecutivo, la possibili-
tà di esplorare un museo inte-
ramente virtuale: MINDSCA-
PES: Visioni d’artista - VR
Experience, a cura di Riccardo
Galdenzi, giovanissimo ricer-
catore e consulente di Realtà
Virtuale. Nel museo le opere
di 5 artisti interagiranno con la
realtà virtuale in diverse decli-
nazioni: il pubblico verrà gui-
dato nel viaggio dalla voce di
Giuliano Logos, poeta campio-
ne mondiale di Slam Poetry e
fondatore del gruppo WOW -
Incendi Spontanei. L’ingresso
al museo sarà accompagnato
dalla mostra FutuRome,
un’esposizione di scenari futu-
ri per la città di Roma prodot-
ta grazie alle tecnologie gene-
rative di AI, promossa dalla
casa di produzione e anima-
zione Sprixar in collaborazio-
ne con Dominio Pubblico con
il contributo di Zètema
Progetto Cultura.In ambito
cinematografico, il program-
ma sarà impreziosito da Corti

Torna il Festival multidisciplinare under25, dal 25 al 30 giugno al Teatro India

Dominio Pubblico - Youth Fest 2024 - Metamorfo
L’arte si trasforma in ponti e costruisce legami: artista e spettatore uniti in un’esperienza unica

Al via, con un duplice appuntamento, FAI BEI
SUONI, la rassegna musicale estiva ideata e diretta
da Attilio Berni nel giardino all’aperto del Museo
del Saxofono, che ospita al più grande collezione al
mondo di questi strumenti. Sabato 15 giugno, alle
ore 21:30, aprirà la rassegna il quintetto di Gianni
Vancini con il concerto Made in Italy tratto dal-
l’omonimo e recente album del musicista, che rac-
coglie otto capolavori italiani, scritti nell’arco tem-
porale di 30 anni, dagli anni ‘70 ai ‘90. Si tratta di un
progetto ricco di sonorità di ogni tipo, dalle jazz
ballad a brani in stile “Tower of Power” passando
per ambienti New Soul. Un viaggio in varie tappe
nelle splendide melodie italiane, legato da un unico
filo conduttore, il sax di Gianni Vancini, che salirà
sul palco accompagnato da Silvia “Mavia”

Losappio alla voce, Andy Bartolucci alla batteria,
Diego Calcagno alle tastiere e Marco Dirani al basso
elettrico. Il biglietto per il concerto (ingresso € 17,00)
può essere acquistato direttamente al Museo o in
prevendita sul sito Liveticket.it. In apertura, dalle
20:30, è prevista la tradizionale apericena, per chi lo
desiderasse, al costo di € 15,00. Nel pomeriggio di

domenica 16 giugno è la volta di Virtuosismi il con-
certo dei due fratelli Yumi e Kiro Camilletti, al flau-
to e pianoforte. Un itinerario musicale che attraver-
serà una selezione tra le composizioni più impor-
tanti e note di autori del calibro di Ibert, Chopin,
Liszt, Dohnanyi e Ravel. Un repertorio che si tradu-
ce in una sorta di piccola antologia attraverso la
quale poter ripercorrere l’evoluzione del gusto e
della tecnica che ha dato lustro e fama ai due stru-
menti. Yumi e Kiro Camilletti chiuderanno il con-
certo con un brano di un autore contemporaneo,
Fabio Renato D’Ettorre, noto chitarrista e composi-
tore, che ha voluto omaggiarli dedicando loro la
versione per flauto e pianoforte della sua bellissima
“Elegia”. Il concerto è gratuito previo acquisto del
biglietto d’ingresso al museo. 
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“Fai bei suoni” al Museo del Saxofono
Sabato 15 giugno (Ore 21:30) Gianni Vancini Quintet in “MADE IN ITALY”
Domenica 16 giugno (Ore 18:00) Camilletti Duo in “VIRTUOSISMI”

Estesi, una rassegna interna-
zionale di cortometraggi
under 25, in collaborazione
con Girogirocorto Film
Festival e altre istituzioni.
Dominio Pubblico - Youth Fest
propone anche una sfilata di
streetwear, realizzata con la
collaborazione di XNOVO e lo
studio creativo Orak; le pas-
seggiate Urbane MA®T -
ANIMA URBIS, alla scoperta
dei quartieri romani e delle
loro opere di street art; il ciclo

di talk
Parlarne tra amici, promossi
da Zalib e concentrati su lettu-
ra, dialogo e ascolto; il nuovo
podcast Birrette e palchi, gesti-
to dalla Redazione U25 di
Dominio Pubblico in collabo-
razione con la piattaforma di
travel podcast Loquis.
Dominio Pubblico - Youth Fest
vanta numerose collaborazioni
internazionali ed è supportato
da parte dello Youth Council
dell’Ambasciata statunitense a

Roma, dall’Ambasciata
Lituana e dal Lithuanian
Culture Institute. In Scena!
Italian Theater Festival NY
offrirà a una formazione arti-
stica italiana la possibilità di
esibirsi a New York. Il patroci-

nio dell’Istituto Italiano
di Cultura di Parigi asse-
gnerà un mese di resi-
denza a un artista sele-
zionato. Dominio
Pubblico è un progetto
di audience develop-
ment e community enga-
gement rivolto a giovani
under 25, con l’obiettivo
di formarli come spetta-
tori attivi e avvicinarli

alla scena contemporanea
attraverso la produzione, pro-
mozione e organizzazione di
un festival multidisciplinare. I
partecipanti seguono un per-
corso formativo che include la
visione di eventi artistici e
incontri con artisti, compren-

dendone le dina-
miche interne e
imparando a rac-
contarle. Un
aspetto distintivo
del progetto è che
alcuni giovani
diventano la
Direzione Artistica
Partecipata (DAP)
del festival
Dominio Pubblico -
Youth Fest, suppor-
tati da una direzione
senior e da esperti
del settore. Essi cura-
no tutti gli aspetti
organizzativi, ammi-
nistrativi, comunicati-
vi e promozionali del

festival. Dal 2015, il progetto è
riconosciuto dal MiC -
Ministero della Cultura come
meritevole di finanziamento e
ha come main partner la
Fondazione Teatro di Roma,
con il Teatro India come sede
principale. Dal 2017, Dominio
Pubblico ha avviato il progetto
MA®T - Millennials A®t
Work, focalizzato sulla riquali-
ficazione urbana tramite la
street art. Nel 2021, ha ricevuto
il Premio Anima e nel 2022 il
premio “Roma Best Practices
Award”. In 10 anni, Dominio
Pubblico ha formato diverse
generazioni di spettatori
under 25, creando una comu-
nità di oltre 1.000 giovani.
Circa il 10% di loro ha intra-
preso una carriera come ope-
ratori culturali o avviando
proprie iniziative nel settore
culturale. Il progetto, promos-
so da Roma Capitale -
Assessorato alla Cultura, è
vincitore dell’Avviso Pubblico
biennale “Estate Romana 2023-
2024” curato dal Dipartimento
Attività Culturali ed è realiz-
zato in collaborazione con
SIAE.



Partirà il 15 giugno la manifesta-
zione “Notti di cinema a Piazza
Vittorio”, giunta alla sua 24ma
edizione, e organizzata da Anec
Lazio, (Associazione Nazionale
Esercenti Cinematografici del
Lazio). L’arena cinematografica
proporrà quest’anno i migliori
film dell’ultima stagione cine-
matografica che in molti casi
saranno accompagnati dalla
presenza di ospiti di eccezione.
Le proiezioni si terranno nelle
seguenti Arene estive: “Notti di
cinema a piazza Vittorio”,
“Cinevillage Monteverde”,
“Cinevillage Villa Lazzaroni”.
Nella rassegna “Cannes a roma
mon amour” si potranno vedere
in anteprima al cinema i miglio-
ri film del Festival di Cannes dal
24 al 30 giugno. Nella rassegna
“Il cinema attraverso i grandi
festival” si potranno vedere i
film dei Festival di Venezia e di
Roma in settembre. Con la for-
mula “Cinema Revolution”,
promossa dal Ministero della
Cultura, si potranno rivivere le
emozioni del grande schermo
con un biglietto ad un prezzo
veramente molto invitante e
sicuramente accessibile per tutte
le tasche: 3.50 euro per i film ita-
liani, europei e inglesi. Inoltre,
con lo speciale abbonamento
“Vivispettacolo” si potrà fare un
abbonamento di 40 euro pe
vedere 10 film. Il cinema
all’aperto di Piazza Vittorio, che
ospita fino a 600 posti a sedere, è
stato già dall’anno scorso il più
gettonato ed apprezzato nel-
l’ambito delle arene romane. Si

trova nel centralissimo e storico
rione Esquilino, che quest’anno
festeggia 150 anni dalla sua rea-
lizzazione.  “Sull’onda della
grande emozione che ha visto
tornare già l’anno scorso in
arena un pubblico precedente-
mente disaffezionato, per molte
ragioni, all’esperienza della sala
cinematografica - afferma
Leandro Pesci, presidente di
ANEC Lazio – ci auguriamo di
far vivere e condividere insieme
le storie e i grandi temi che la
nostra cinematografia, popolare
e d’autore, continua a trasmet-
terci con grande originalità”. La
programmazione è rivolta a un
pubblico di tutte le età, presen-
tandosi con un’offerta ben
diversa da quella del piccolo
schermo e del tablet. Curatore
degli appuntamenti con gli
ospiti, che interverranno prima
e dopo la proiezione del film per
un approfondimento sull’opera
e per rispondere alle domande
del pubblico, è Franco Montini,
con la collaborazione di
Francesco Crispino. Tra i nomi
in programma nel primo mese
di programmazione a Piazza
Vittorio si segnalano Matteo
Garrone, Giovanni Veronesi,
Neri Marcorè, Margherita
Vicario e Paolo Virzì.  Alcuni dei
film in proiezione saranno inol-
tre visibili con il sistema “Movie
Reading” per i non vedenti e i

non udenti.  In controtendenza
con i nuovi modelli di consumo
individuale dei prodotti cine-
matografici, inoltre, saranno
numerose le iniziative socio-cul-
turali collaterali al cinema, orga-
nizzate in collaborazione con
l’Associazione Piazza Vittorio
APS: tra queste attività ludico-
sportive, in collaborazione con il
CONI, danze folkloriche in
piazza, a cura di “Le danze di
Piazza Vittorio”,  presentazioni
bisettimanali di libri, perfor-
mance e arte, con la consolidata
rassegna “La porta magica”, a
cura di “Esquilino Poesia

A.P.S.” –  e gli appuntamenti let-
terari-filosofici organizzati ogni
giovedì dalla Libreria Rotondi.
Due serate a luglio saranno
dedicate alla cucina internazio-
nale con le iniziative di Slow
Food Roma e Lucy sulla
Cultura. Inoltre, nello spazio
poliedrico denominato Vittorio
Summer Village, adiacente al
cinema e gestito da Vinificio, il
connubio tra cultura e sapori
proporrà un ventaglio di offerte
per tutti i gusti, portando sul
palco eventi musicali e di stand
up comedy. Dal 6 al 15 settem-
bre, ogni sera dalle 21:00 alle
23:00, si svolgerà invece la
seconda edizione dell'Esquilino
Jazz festival, organizzato da
Horti Magici.

Jolanda Dolce
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Dopo il grande successo di pubblico del-
l’edizione 2023 con oltre 12
milioni di visitatori, l’VIII
Edizione dell’International
Street Food 2024 - la più impor-
tante manifestazione di street
food esistente in Italia, organiz-
zata da Alfredo Orofino,
Presidente di A.I.R.S.
(Associazione Italiana Ristoratori
di Strada), in collaborazione con
Confartigianato Imprese, sarà a
Pontecorvo, per la sua 67° tappa,
da venerdì 14 giugno a domenica
16 giugno, in piazza Porta Pia
(venerdì dalle 18 alle 24,  il sabato
e la domenica dalle 12 alle 24) e
vanta il patrocinio del Comune di
Pontecorvo.
L’iniziativa dedicata al cibo di
strada di qualità ha ormai con-
quistato il grande pubblico e con-
terà ben 150 tappe, distribuite
lungo tutto lo stivale fino alla
fine di novembre 2024. Un calen-
dario intenso di eventi, che toc-
cherà tutti gli angoli del Paese e
permetterà di assaporare le
migliori specialità italiane e straniere.
Sempre all’insegna della qualità, della
passione per il buon cibo e della convi-
vialità. I truck più importanti d’Italia
con dell’eccellente cibo di strada acco-
glieranno i visitatori. Un appuntamento
di grande originalità per le cucine inter-

nazionali presenti, che non dimentica le
realtà gastronomiche regionali prove-
nienti da tutta Italia. In questa tappa sarà
possibile gustare tra le molte specialità:
gli arrosticini, la cucina siciliana, la cuci-
na argentina, gli smash burger, le ciam-

belle, il pesce fritto, la cucina messicana,
le bombette pugliesi, la cucina greca,
quella americana e molto altro. Saranno
anche presenti birrifici artigianali di
eccellenza italiani, europei oltre a quelli
internazionali e vari cocktail. Nello stes-
so posto si potranno gustare prodotti di

paesi diversi e posti lontani ed
essere avvolti da tanti profumi e
sapori. Il pubblico verrà intratte-
nuto ogni sera da un importante
cast artistico, per tre giorni di
musica e divertimento: venerdì
14 giugno ci sarà un dj set presso
“Il Chiosco”, il 15 giugno spazio
al calcio, dalle ore 21.00, si potrà
assistere alla proiezione della
diretta della partita Italia - Albania
valida per il Campionato Europeo
2024, grazie al maxi schermo alle-
stito piazza Porta Pia, a seguire la
musica con il dj set di dj Federico,

dj Simone De Rosa, Zedjay  e dj Gabri P.
. Grande chiusura il 16 giugno con l’arri-
vo in Piazza Porta Pia di Flavio
Ferdinandi vs Radioacoustic  La nuova
edizione è ripartita in grande stile, forte
del successo riscosso lo scorso anno. Il
pubblico è accorso numeroso e con
molto entusiasmo in ogni tappa per
gustare le prelibatezze cucinate dai pro-
tagonisti di questo festival, gli chef su
strada, che hanno difeso con caparbietà
e orgoglio i loro Street Food. “Siamo
giunti all’8° anno di una manifestazione
che anima il cuore di paesi e città di tutta
Italia e conta ormai su un pubblico affe-
zionato. Anche in questa edizione ci
rimettiamo in gioco con nuove proposte
per i visitatori. L’ International Street
Food è tutto questo e molto altro ancora:
con i nostri eventi intendiamo infatti

valorizzare tipicità e tradizioni, che sono
la grande ricchezza dei nostri territori.
L'entusiasmo con cui siamo stati sempre
accolti ci spinge a continuare con rinno-
vata energia. Siamo per questo sicuri che
la nuova edizione 2024 sarà un nuovo
successo”, afferma Alfredo Orofino,
organizzatore dell’International Street
Food, soprannominato il “Re dello
Street Food, presidente di A.I.R.S.
(Associazione Italiana Ristoratori di
Strada). Ancora una volta, saranno tanti
i ristoranti itineranti e gli chef qualificati
pronti a stupire con le particolarità e la
qualità della loro cucina. Eccellenza, ori-
ginalità, tradizione e rispetto delle
norme igieniche e sanitarie,  sono le
parole d’ordine per ogni tappa di questo
festival. Contemporaneamente a
Pontecorvo, la manifestazione sarà dal
14  giugno al 16 giugno a Bareggio, a
Casoli, ed a Grottaminarda, invece dal
15 al 16 giugno sara a Genzano. La
manifestazione toccherà tante altre città
fra queste Urbino, Terni, Teramo,
Macerata, Cosenza, Montecatini, San
Benedetto del Tronto, Lecco, Napoli,
Bari, Giulianova, Rieti, Bergamo,
Cassino, Ariccia, Biella, Sutri,
Cornadero, Potenza, Como, Ghioggia.
Queste sono alcune delle tante città
d’Italia che ospiteranno questa manife-
stazione, che viaggerà per lo stivale in
lungo ed in largo fino alla fine del mese
di novembre.

L’International Street Food arriva a Pontecorvo
150 le tappe previste quest’anno per l’edizione 2024 della più importante manifestazione
itinerante di cibo di strada d'Italia organizzata da Alfredo Orofino “il re dello street food”

Le notti di cinema a Piazza Vittorio
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Sinner si rivolge ai bambini
“Io credo che se scegliete una cosa
e siete felici di farla, avete già
vinto” - le parole di Jannik
Sinner ai bambini che lo hanno
incontrato al centro sportivo di
Sesto, in occasione della festa
che il suo paese natale gli ha
dedicato. “Spesso si fanno scelte
diverse da quelle che ci piacciono
perché c’è la famiglia che ce lo
impedisce. Poi il risultato può
essere quello che è, non c’è il limi-
te di voler diventare numero uno
piuttosto che numero cento” - ha
concluso Sinner.

Panini lancia
la card Instant
per il n. 1 del mondo
Panini e Jannik Sinner hanno
annunciato la conclusione di
un accordo esclusivo plurien-
nale per la creazione di pro-
dotti editoriali da collezione,
memorabilia autografata e
attrezzatura da gioco, libri e
riviste, oltre a collezioni digita-
li con protagonista Jannik, il
primo tennista italiano a
diventare n. 1 dell’ATP
world ranking. La casa
editrice modenese aveva
già intuito il potenziale
di Jannik come veicolo
di valori positivi nel

2022 quando la rela-
zione tra Panini e il

tennista altoatesi-
no è iniziata, con

la pubblicazione
di ‘Piccoli

grandi cam-
pioni -

Manuale illustrato del tennis
di Jannik Sinner’ edito da
Panini Comics. In questo libro,
Sinner introduce al tennis con
preziosi consigli tecnici e
divertenti aneddoti dei suoi
primi anni di carriera. Un ulte-
riore tassello di questo rappor-
to si è aggiunto quando il setti-
manale Topolino, anch’esso
pubblicato da Panini Comics,
ha ritratto, ‘paperizzato’,
Jannik sulla copertina del
n.3572, uscito ad inizio maggio
2024. All’interno del magazi-
ne, era presente un fumetto
con protagonista ‘Quacknik
Spinner’, la versione disneya-
na del tennista italiano.
Ora la collaborazione si arric-
chisce e consolida in virtù di
una affinità e consonanza di
obiettivi focalizzati sulla crea-
zione di un legame speciale
con i fan attraverso strumenti e

linguaggi semplici e ricchi allo
stesso tempo.
Panini realizzerà raccolte
rivolte sia ai giovani che ai col-
lezionisti appassionati, offren-
do immagini esclusive e conte-
nuti inediti del nuovo numero
uno al mondo. “Sono davvero
felice di questa partnership con
Panini” - ha dichiarato Sinner.
“Da bambino collezionavo figuri-
ne e leggevo fumetti e riviste
Panini; ora divento il protagoni-
sta dei prodotti Panini e questo mi
rende felice, perché mi dà l’oppor-
tunità di presentarmi ai miei fan
in un modo diverso”. L’ampio
programma di iniziative parti-
rà con la realizzazione di una
card Panini Instant esclusiva
per celebrare il raggiungimen-
to da parte di Sinner della
vetta del tennis mondiale,
disponibile tramite la piatta-
forma di Panini America all’in-
dirizzo https://www.paninia-
m e r i c a . n e t / p a n i n i -
instant/panini-instant-ten-
nis.html. Nei mesi a seguire,

una serie di trading card a
lui dedicate, contenenti
memorabilia e card in edi-
zione limitata, saranno
disponibili in tutto il
mondo attraverso il net-

work di e-commerce di
Panini e in canali specia-
lizzati.

Visite mediche al ‘Giulio Onesti’ per preparare Parigi 2024

Sinner punta le Olimpiadi
Il numero 1: “Giochi, momento chiave della mia carriera”

Falco e Gabrielli sono i primi acquisti del Cerveteri, il primo cen-
trocampista, l’altro difensore esterno, sono due elementi di pro-
vata bravura, che hanno vestito la maglia dei cervi in Eccellenza.
Il tecnico Gabrielli sta cercando di costruire una squadra per il
vertice, anche se servono ancora giocatori per completare un
organico ad oggi, in fase di assestamento, in virtù di notizie sul
ripescaggio in Promozione. “Diciamo che stiamo ripartendo da zero,
bisogna ricreare un po tutto, non sarà una passeggiata - commenta
l’allenatore -. Insieme alla dirigenza stiamo lavorando per avere una
rosa competitiva, senza fare accenni e proclami che vadano oltre le
aspettative. Noi, chiaramente, ci auguriamo il ripescaggio, altrimenti
affronteremo una Prima categoria con buoni propositi, ricordandoci
che stiamo ripartendo da un campionato che il Cerveteri non disputa
da 15 anni. Ci sono squadre attrezzate, abituate a calcare i campi da
anni, motivo che ci deve indurre a pensare che bisogna lavorare per un
progetto”.

Nella foto, il tecnico del C ittà di Cerveteri Andrea Gabrielli

Per i verdeazzurri un centrocampista
e un difensore esterno di alto profilo

Cerveteri, primi arrivi 
ecco Falco e Gabrielli

Sono ancora aperte le iscrizio-
ni per il Clinic Real Madrid,
uno stage di 5 giorni, a partire
dal 15 luglio presso lo stadio
Enrico Galli di Cerveteri,
Come lo scorso anno, dopo un
ottimo successo, si ripeterà un
camp tra i più interessanti del
comprensorio.
L’obiettivo è l’attenzione ai
valori sociali dello sport:
entrambe si impegnano a
comunicare l’importanza del
gioco di squadra, della disci-
plina e del fair play.

Proprio per dare ulteriore
risalto alla componente sociale
ogni anno viene assegnato il
premio Best Teamplayer
Award al partecipante che più
di tutti si distingue per la sua
capacità di vivere in armonia
con il gruppo. Una settimana
di calcio e non solo, che ha
come fine quello di crescere
sportivamente ed umanamen-
te.
Sulla pagina Facebook del
Città di Cerveteri tutte le infor-
mazioni per la partecipazione.

A Cerveteri stage
targato Real Madrid

Sinner prepara al debutto ai
Giochi Olimpici. Il talento
azzurro del tennis, primo ita-
liano della storia a diventare
numero 1 della classifica mon-
diale, si è sottoposto alle visite
mediche nell’ambito del proto-
collo ‘atleti probabili olimpici’
del CONI in ottica Parigi 2024.
Accompagnato nella Capitale
dal preparatore atletico
Ferrara, il leader del ranking
ATP è stato accolto al Centro
di Preparazione Olimpica
‘Giulio Onesti’ del CONI da
Carlo Mornati, Segretario
Generale del Coni e Capo
Missione dell’Italia Team a
Parigi 2024, da Giampiero
Pastore, Direttore dell’Istituto
di Medicina e Scienza dello
Sport del Coni, e dal Capitano
della Nazionale di Coppa
Davis detentrice del titolo
m o n d i a l e

F i l i p p o
Volandri. Le
visite mediche
sono state effet-
tuate sotto la super-
visione della
Dottoressa Maria Rosaria
Squeo, Responsabile
dell’Area Olimpica
dell’Istituto. “Sono molto con-
tento - le dichiarazioni di
Sinner -. Abbiamo svolto le visite
mediche, sto bene. Ora dobbiamo
continuare a lavorare: giocherò
l’ATP 500 di Halle, Wimbledon e
ovviamente l’Olimpiade, che sarà
un momento chiave della mia car-
riera. Numero 1 del mondo? È
una sensazione molto bella, ma
quest’anno compirò appena 23
anni: avrò ancora molto lavoro da
svolgere. Il mio percorso è appena
iniziato”. Al termine delle visi-
te l’altoatesino ha incontrato
l’amico Filippo Tortu, neo vice
campione d’Europa dei 200
metri. Sarà uno dei tanti atleti
Italia Team con cui condivide-
rà l’esperienza a cinque cerchi:
“Andare all’Olimpiade per me è
un grande onore. Si giocherà in
Europa, sono molto emozionato.
Sono curioso di conoscere tutti gli
altri azzurri oltre a Filippo e di
fare squadra tutti insieme.
Obiettivi? Sono gli stessi che
avevo prima: migliorare sia come
tennista sia come persona.
Nell’immediato il focus è su
Wimbledon, dove cercherò di
andare avanti il più possibile, e
naturalmente su Parigi 2024 per
provare a vincere una medaglia”.



laVoce Spettacolo • 23giovedì 13 giugno 2024

06:00 - Rai - News24

06:30 - Tg1

06:35 - Tg Uno Mattina Estate

07:00 - Tg1

07:15 - Tg Uno Mattina Estate

08:00 - Tg1

08:35 - Tg Uno attina Estate

08:50 - Rai Parlamento Telegiornale

08:55 - Tg1 L.I.S.

09:00 - UnoMattina Estate

11:00 - Camper

12:00 - G7 Italia - Vertice dei Leader,

Borgo Egnazia

13:30 - Tg1

14:05 - Un passo dal cielo

16:05 - Estate in diretta

16:55 - Tg1

18:45 - Reazione a catena

20:00 - Tg1

20:30 - Cinque minuti

20:35 - Techetechete'

21:30 - Gigi - Uno come te - L'emo-

zione continua

23:50 - Porta a Porta

01:35 - Sottovoce

02:05 - Movie Mag

02:40 - Rai - News24

06:00 - Zio Gianni
06:10 - La grande vallata
07:00 - Un'estate sul Lago di Garda
08:30 - Tg2
08:45 - Radio2 Social Club
10:10 - Tg2 Italia Europa
10:45 - Tg2 Flash
10:50 - Cerimonia di consegna del Tri-
colore agli Alfieri Olimpici e Paralim-
pici
12:05 - Un ciclone in convento
13:00 - Tg2 Giorno
13:30 - Tg2 Tutto il bello che c'e'
13:50 - Tg2 Medicina 33
14:00 - Ore 14
15:25 - Squadra Speciale Cobra 11
17:10 - Squadra Speciale Stoccarda
18:00 - Rai Parlamento Telegiornale
18:10 - Tg2 L.I.S.
18:15 - Tg2
18:35 - Rai Tg Sport Sera
19:00 - NCIS - Unita' anticrimine
19:40 - S.W.A.T.
20:30 - Tg2
21:00 - Tg2 Post
21:20 - Adesso vinco io
23:05 - Storie di donne al bivio
00:10 - Punti di vista
00:45 - I lunatici
02:20 - L'uomo e il mare
02:50 - Radio - Corsa
03:50 - Casa Italia
05:30 - Tg2 Eat Parade
05:45 - Zio Gianni

06:00 - Rai - News24

07:00 - Tgr Buongiorno Italia

07:30 - Tgr Buongiorno Regione

08:00 - Agora'

09:40 - Restart

11:00 - Il meglio di Elisir Estate

12:00 - Tg3

12:25 - Tg3 Fuori Tg

12:45 - Quante storie

13:15 - Passato e presente

14:00 - Tg Regione

14:20 - Tg3

14:50 - Tgr Leonardo

15:00 - Tgr Piazza Affari

15:10 - Tg3 L.I.S.

15:15 - Rai Parlamento Telegiornale

15:20 - Il Provinciale

16:00 - Di la' dal fiume e tra gli alberi

16:55 - Overland

17:50 - Geo Magazine

19:00 - Tg3

19:30 - Tg Regione

20:00 - Blob

20:15 - Viaggio in Italia

20:40 - Il cavallo e la torre

20:50 - Un posto al sole

21:20 - Che ci faccio qui

23:15 - Mixer. Venti anni di televisione

00:00 - Tg3 Linea Notte

01:05 - Newton

02:15 - Rai - News24

06:00 - finalmente soli ii - cuore di
mamma
06:25 - tg4 - ultima ora mattina
06:45 - prima di domani
07:45 - brave and beautiful
08:45 - mr wrong - lezioni d'amore
09:45 - tempesta d'amore - 8 - 1atv
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12:09 - cotto e mangiato - il menu'
12:25 - studio aperto
12:58 - meteo.it
13:00 - sport mediaset - anticipazioni
13:05 - sport mediaset
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15:20 - n.c.i.s. new orleans - tic tac
17:10 - the mentalist - faida rossa
18:01 - camera cafe' - paolo testimone
18:21 - studio aperto live
18:29 - meteo
18:30 - studio aperto
18:59 - studio aperto mag
19:30 - c.s.i. - scena del crimine - le
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20:30 - n.c.i.s. - unita' anticrimine - il
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21:20 - 101% pucci
00:00 - le iene presentano: vite speri-
colate
00:46 - i peggiori - 1 parte
01:36 - tgcom24 breaking news
01:39 - meteo.it
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05:11 - roswell, new mexico - la cura
universale

Giovedì 13 giugnoOggi in TV

Venerdì 14 giugno, nell’ambito della
manifestazione “ModArt”, confronto
tra le filosofie artistiche della Moda e
dell’Arte, giunta alla XXVII Edizione,
alle ore 20:30 verranno consegnati a
Roma in Via Margutta i riconosci-
menti ai vincitori, nelle varie sezioni
in cui è articolato,  in Via Margutta,
del “Premio Margutta”, ideato da
Giovanni Morabito, giunto alla XXIII
edizione, il cui Presidente Onorario è
il regista Gabriele Salvatores.
Nel corso della serata, condotta dalla
presentatrice, autrice e fashion repor-
ter Valeria Oppenheimer, Il Premio

Margutta 2024, da sempre simbolo di
creatività e fecondità intellettiva, rap-
presentato da una scultura realizzata
dall’artista Angela Pellicanò, sarà
consegnato per la sezione Musica a
Riccardo Cocciante, per la sezione
Cinema a Michela Andreozzi, per il
Giornalismo a Tommaso Cerno, per
la Televisione a Gabriele Corsi, per la
sezione Italianità nel Mondo a
Francesco Panella,  per la Radio al
Trio Medusa per Radio Deejay, per la
sezione Cinema e Solidarietà a
Giorgia Fiori, per la  Moda a  Ivan
Donev e per la  sezione Diritti Sociali

a Antonio De Palma.
Via margutta per tutta la serata sarà
animata dalla sfilata, sotto la regia di
Luigi Galasso, degli abiti di Ivan
Donev, stilista bulgaro emergente,
specializzato nella couture made in
Italy e i gioielli di “SCULTUREAD-
DOSSO” by IAT di Monica Folegatti .
Le acconciature ed il trucco delle
modelle saranno curate da
Ambasciata della Gioia, Marcello
Montalbano e Tina Chiera. Le foto
della serata saranno realizzate dallo
studio di architettura IADA.
Inoltre, la galleria “monogramma

arte contemporanea”, in Via
Margutta 102, diretta da Giovanni
Morabito, presenterà una performan-
ce degli artisti Giuseppe Amorese,
Bruno Azzini, Mariella Gentile,
Marco Ginoretti, Stefania Mecucci e
Massimo Schito .
Anche in questa edizione, il Premio
Margutta ha deciso di coinvolgere il
mondo dei social attraverso i canali
Instagram @premio_margutta,
Facebook Premio Margutta e TikTok
@premiomargutta.

Marilena Lupi

A Roma nella celebre strada degli Artisti una serie di grandi eventi culturali

Al via “Modart” e il Premio Margutta 
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